
И 
теперь забой птицы, вы-
ращенной в цехах двух 
предприятий, осущест-

вляется в новом  убойном цехе 
Новопетровской птицефабри-
ки. С учетом все возрастающих 
объемов «мясного» производ-
ства, убойный цех здесь вско-
ре будет переведен на кругло-
суточную работу. 

Реконструкция под произ-
водство бройлеров началась 
два года назад. В 2009 году 
была полностью реконстру-
ирована третья площадка, 
где находится 18 птичников. 
И сразу приступили к рекон-
струкции центральной пло-
щадки. Первые четыре корпу-
са на ней были сданы в 2010 

году.  В июле будет завершена 
реконструкция в самом боль-
шом корпусе птицефабрики 
– моноблочном, состоящем 
из 8 птичников вместимо-
стью по 30 тысяч цыплят. 

– Работы ведутся в точном 
соответствии с поставлен-
ными задачами и планом их 
реализации, – говорит заме-
ститель генерального дирек-
тора  птицефабрики Николай 
Тимохин. – В январе - июне 
2011 года реконструированы 
первые четыре птичника, в 
июле реконструируем остав-
шиеся четыре и полностью 
заполним их бройлерной 
птицей. Два птичника будут 

сданы в эксплуатацию в сере-
дине месяца, и два – ближе к 
его завершению. 

Спрашиваю директора: 
в прошлую нашу встречу, а 
она была в ушедшем году, ру-
ководство предприятия за-
думывалось о реконструк-
ции инкубатора... Николай 
Тимохин отвечает энергич-
ным, утвердительным кивком 
головы: мечта сбылась в мае 
2011 года, когда были допол-
нительно установлены че-
тыре инкубационных и два 
выводных шкафа. С установ-
кой современного голланд-
ского оборудования очистки 
и подготовки воздуха улуч-
шился микроклимат в инку-
бационном цехе. Полностью 
изменена система подачи и 
очистки воды в инкубатор. 
Наконец, после реконструк-
ции существенно возросла 
его мощность.

– Микроклимат в инкуба-
ционных шкафах, где в те-
чение 18 дней идёт развитие 
цыплёнка, оптимальный по 
определению. Но этого мало. 
Во всем здании инкубатора 
должна поддерживаться опре-
деленная температура, влаж-
ность, определенный уровень 
чистоты воздуха, – объясня-
ет заместитель генерального 
директора птицефабрики.

В то время, как строи-
тели заканчивают работы 

по реконструкции «моно-
блока», голландская фирма 
«Биг Дайчменд» разрабаты-
вает проект реконструкции 
ещё четырёх корпусов 
Новопетровской птицефа-

брики. В этих обновленных 
цехах планируется  разме-
стить производство мяса пти-
цы по технологии клеточно-
го выращивания. 
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СПЕКТАКЛЬ «МЕДВЕДЬ И МАША» 
ПРОСТОЙ, НО ЕГО ПОСЫЛ ВСЕМ ПОНЯТЕН 
– ДОБРОТА, УЧАСТИЕ. И КОНЕЦ У СКАЗКИ 
СЧАСТЛИВЫЙ: ЛЕСНОГО ЗВЕРЯ НЕ 
ПРОГОНЯЮТ, А ПРИГЛАШАЮТ НА ЧАЙ… 
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СТО ДВА ВЫПУСКНИКА ПУ-65 УСЛЫШАЛИ 
НА ДНЯХ НАПУТСТВЕННЫЕ СЛОВА ОТ 
ПЕДАГОГОВ И МАСТЕРОВ –НАСТАВНИКОВ. 
«ДО СВИДАНИЯ,  УЧИЛИЩЕ! ЗДРАВСТВУЙ, 
ВЗРОСЛАЯ ЖИЗНЬ!»

7 

НА СЛЁТЕ СОБРАЛИСЬ ПРЕДСТАВИТЕЛИ 
64 РАЙОНОВ, А ДЛЯ УЧАСТИЯ В ГАЛА-
КОНЦЕРТЕ ЖЮРИ ОТОБРАЛО ТОЛЬКО 
ШЕСТНАДЦАТЬ КОЛЛЕКТИВОВ. 
ИСТРИНСКИЙ РАЙОН ПРИНИМАЛ В НЁМ 
УЧАСТИЕ ВПЕРВЫЕ. 
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РЕКЛАМА

Татьяна

ПРОДАЁТСЯ
бывшее деревообрабатывающее
производство в Волоколамске

ПРОДАЁТСЯ
земельный участок промышленного
назначения в Волоколамске

СДАЁМ В АРЕНДУ
складские площади в Истре

Отапливаемые: до 1500 кв.м. Площадки открытого
хранения: до 5000 кв.м. Офисы: до 300 кв.м.
Предоставляем услуги по ответственному хранению.
Все коммуникации, действующий ж/д тупик.

Участок 0,94 Га. Площадь строений: 1300 кв.м. Электроэнергия
65 кВт. Земля и строения в собственности. Идеально под АЗС,
рынок, автосервис. Цена: 00 000 руб.20 0

Участок 4 Га. Площадь строений:  1869 кв.м. Электроэнергия 65 кВт.
Все земля в собственности. ТП на 640 кВт, производство имеет
собственный железнодорожный тупик. Цена: 1 200 000 S

строения и

8-915-317-73-40
Реклама

«ВОПРОСЫ РЕШАЮТСЯ НА МЕСТЕ»
На Новопетровской птицефабрике полным ходом идёт реконструкция

Предприятие, ранее специализировавшееся на 
производстве яиц и яичной продукции, практически 
сменило профиль. Основным направлением  
птицефабрики стало выращивание бройлеров. 
Значительные перемены в производственном цикле 
наметились вскоре после того, как Новопетровская 
птицефабрика и Тверской птицеводческий комплекс 
объединились в холдинг. 

РЕКЛАМА
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Около девяти утра Павел 
Пономарёв, монтажник 
сантехнического 
оборудования участка 
№3, уже на рабочем 
месте, правда не на своем 
привычном – сегодня он 
подменяет ушедшего в 
отпуск коллегу. Элеваторный 
узел в подвале дома №4 
по улице Адасько готов 
к гидропневмонической 
промывке.

Э
леваторный узел – систе-
ма отопления жилого дома. 
От его технического со-

стояния зависит, будет ли зимой 
тепло в наших с вами квартирах. 
Уже сейчас для мастеров ЖЭУ го-
рячая пора, ведь нужно прове-
рить работу всех узлов в домах 
в зоне обслуживания. Таких до-
мов у Павла Пономарёва целых 
семь – №№ 6, 8, 10, 12, 14 и 16 по 
ул.Первомайской и дом №72 по 
ул.Ленина, всего около 300 квар-
тир. Если летом вовремя не заме-
тить поломку, разгерметизацию 
системы или просто небольшую 
утечку, то с началом отопитель-
ного сезона в жилых домах могут 
возникнуть большие проблемы. 

Гаечные ключи в обе руки – и 
Павел ловко подкручивает раз-
болтавшиеся за прошедший се-
зон гайки задвижки. В подвале 
душно – жара и высокая влаж-
ность усиливают коррозию труб 

и арматуры. А, значит, увеличи-
вается и вероятность протечек. 
Поэтому мастерам Истринского 
ЖЭУ всё приходится держать под 
контролем:

– Меняем задвижки, промываем 
систему отопления, и после того, 
как представитель Теплосети 
принимает работу, устанавлива-
ем регулирующие шайбы, кото-
рые равномерно распределяют 
тепло по квартирам. Если рабо-
та сделана качественно, то тем-
пература в системах отопления 
всегда постоянная, без скачков. 
Конечно, в отопительный сезон 
спокойных дней почти не бывает 
– жильцы то и дело звонят, жалу-
ются на холодные батареи, на то, 
что  в квартирах стыло. В таких 

ситуациях мы немедленно выез-
жаем, промываем батареи. Но са-
мое главное, чтобы элеваторные 
узлы в подвалах домов были в ра-
бочем состоянии, тогда легче и с 
батареями работать, – объясняет 
Павел.

Каждое рабочее утро, начиная с 
5-го мая (то есть с момента отклю-
чения отопления в жилых домах) 
две бригады истринских мастеров 
жилищных участков, направля-
ются на машине с компрессором 
к элеваторным узлам. Промывка 
отопительных систем – важный 
этап подготовки жилого фон-
да к новому осенне-зимнему се-
зону. Осуществляется она строго 
по графику. Павел Пономарёв – 
один из тех, кто знает всё об ото-

пительных системах Истры – уве-
рен: выполнить эту работу «так, 
как надо» можно только при усло-
вии высокого профессионализма, 
собранности и ответственности 
сотрудников ЖКХ. 

По данным Истринского ЖЭУ, 
подготовка к отопительному се-
зону 2011-2012 годов идёт полным 
ходом. Произведена промывка 
систем отопления в семидесяти 
восьми жилых домах общей пло-
щадью 232,8 тысяч кв.м, что со-
ставило 40 процентов от обще-
го количества обслуживаемых 
зданий. С момента начала работ 
произведена замена 36 задви-
жек в шестнадцати домах Истры 
и в двух домах п.Агрогородок. 
Заменена запорная арматура в 
одиннадцати домах города, а так-
же 143 метра труб холодного и 
горячего водоснабжения и ото-
пления в Истре, 54 метра в по-
селках Первомайский, Северный, 
Агрогородок.

Выполняются работы по замене 
канализационных труб, ремонту 
кровель в местах протечек, окра-
ске фасадов, окраске цоколей зда-
ний, замене и ремонту входных 
металлических и тамбурных две-
рей, ремонту деревянных полов и 
металлических ограждений. Об 
этих и других работах мы расска-
жем нашим читателям в следую-
щих номерах «ИВ».

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ЗИМОЙ НЕ ЗАМЁРЗНЕМ
Сотрудники Истринского ЖЭУ проверяют отопительные системы жилых домов перед 

новым осенне-зимним сезоном

ТРАГЕДИЯ

Подножка судьбы на 
скользкой дороге

Страшная авария, виновником 
которой стал историк и писатель 
Эдвард Радзинский, произошла в 
воскресенье 10 июля в Истринском 
районе.

На четвертом километре дороге 
Аносино — Павловская Слобода авто-
мобиль, Volvo XC-90, которым управлял 
Радзинский, выехал на полосу встречно-
го движения, где столкнулся с двигавшим-
ся во встречном направлением автомоби-
лем Nissan X-Trail. 

В результате аварии водитель Nissan 
X-Trail 25-летний житель Одинцовского 
района получил незначительные травмы, 
а пассажирка, 24-летняя девушка, погиб-
ла на месте. Сам Радзинский не пострадал, 
но по последним данным, уже на следую-
щий после аварии был госпитализирован 
в больницу с сотрясением мозга. 

«Следственным отделом при УВД 
Истринского района по факту этого ДТП 
возбуждено уголовное дело по части 3 
статьи 264 УК РФ («Нарушение норм пра-
вил дорожного движения и эксплуатации 
транспортных средств, повлекшее по нео-
сторожности смерть человека»), — расска-
зал следователь следственного управле-
ния при управлении МВД по Истринскому 
району Александр Чайковский, —  Пока 
рано называть виновных, следствию необ-
ходимо провести ряд экспертиз, опросить 
свидетелей дорожного происшествия и 
участников аварии. Только после того, как 
все процессуальные процедуры будут вы-
полнены, мы сможем говорить о виновно-
сти или невиновности участников ДТП». 

По версии некоторых изданий 
Радзинский якобы сообщил, что его ма-
шину занесло «на скользкой от дождя до-
роге». Однако, как рассказали нам сотруд-
ники Новоиерусалимской метеостанции, 
в тот день действительно был дождь, но 
закончился он в 10.40. Во второй половине 
дня в районе было облачно, но без осад-
ков.  Так что видимо не дождь был при-
чиной того, что автомобиль Радзинского 
оказался на встречной полосе. Тем не ме-
нее, как сообщил «Интерфакс», свою вину 
Эдвард Станиславович якобы признал еще 
на месте ДТП.

В среду, 13 июля, стало известно, что 
расследованием этого ДТП, вызвавше-
го большой общественный резонанс, за-
ймется главное следственное управление 
при подмосковном главке МВД.

В случае, если вина Радзинского будет 
доказана, ему может грозить до 5 лет ли-
шения свободы. 

Елена СОЛДАТОВА

ФУТБОЛ

Куда поедет «Истра»?

В грядущее воскресенье состоятся 
игры 1\16 финала Кубка России по 
футболу. Болельщики уже знают, что 
по положению о розыгрыше в этой 
стадии соревнований наша команда 
ФК «Истра» должна  принимать топ–
клуб российского футбола «Спартак» 
Москва на своём поле. 

Однако как сообщил директор ФК 
«Истра» Михаил Смирнов, на момент под-
писания номера газеты ситуация для бо-
лельщиков далеко не радостная. Точно 
известно, что долгожданного матча в 
«Полево» не будет. Причина, как уже из-
вестно из сообщений различных СМИ – 
запрет на проведение матча правоохрани-
тельными органами Московской области. 

В настоящее время место проведения 
матча пока не определено. Руководство 
ФК «Истра» ведёт переговоры по этому по-
воду с несколькими клубами. 

Владимир САЯПИН

В этом сельском поселении недалеко 
от поворота с Волоколамского шоссе к 
деревне Кореньки строится довольно 
необычное по размерам и архитектуре 
здание. Местные жители позвонили в 
редакцию и попросили узнать, что же 
там возводится. 

Мы с коллегой Сергеем Олексюком пое-
хали по указанному адресу. Добрались бы-
стро. Благо, дорога хорошая и указатели 
точно сообщают нужную информацию. 
Поднявшись в непростую Головинскую 

гору и проехав с километр по ровному, как 
стол, асфальту, поворачиваем налево у зна-
ка «д. Кореньки 1 км» и сразу видим при-
знаки строительства: вагончики, экска-
ватор, автобочку для откачивания воды 
и несколько единиц спецтехники на базе 
тракторов МТЗ 80.

К нашему удивлению, вокруг возведённо-
го одноэтажного, с высокой крышей,  здания 
размерами 30х30 метров нет традицион-
ной строительной грязи. Асфальт проложен 
практически до парадного крыльца. Отсюда 
открывается вид на природу. 

Сразу за зданием – ровная, залитая бе-
тоном прямоугольная площадка и ярко зе-
лёный газон размером с настоящее фут-
больное поле. Как выяснилось потом, на 
бетонном фундаменте будут оборудованы 
игровые площадки, а на зелёном газоне фут-
больное поле. А само здание – ни что иное, 
как будущая спортивная школа. 

Как рассказал нам знаменитый тренер 
Алексей Холостов, на этом месте осущест-
вляется мечта многих спортсменов села 
Новопетровское. Новопетровские любите-
ли спорта давно мечтают о том, чтобы в селе 
было место, где можно было бы, взяв лыжи, 
потренироваться, принять душ, отдохнуть 
душой и телом. Об этом же мечтают и под-
растающие лыжники, и ветераны лыжного 
спорта, члены клуба «Рыцари Истины». 

Алексей Иванович показал нам, как выгля-
дит изнутри здание спортшколы. Вот муж-
ская и женская раздевалки. Есть две комна-
ты для подготовки лыж, сауна, спортивный 
зал. Он  по размерам меньше, чем в лыжном 
центре Головино, но больше, чем в обычной 
общеобразовательной школе. 

По словам Алексея Холостова, реализо-
вывать идею начали четыре года назад. Под 
строительство выделили площадку – около 
одного гектара земли. Правда, с началом гло-
бального кризиса строительство на некото-
рое время затормозилось. Возобновилось 
оно в нынешнем году. 

Ведёт строительные работы ОАО «ПСО 
-13». По предварительным данным юные 
спортсмены смогут справить новоселье в 
конце года, но, возможно, это случится и 
раньше. 

Владимир САЯПИН, 
фото Сергея ОЛЕКСЮКА

ПРОБЛЕМА

Школа для юных спортсменов
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Работники культуры со 
всей Московской области 
в девятый раз съехались в 
Горки Ленинские на слёт 
«Журавлиные посиделки». 
Второй год участвовали 
дедовчане в этом празднике. 

Н
а слёте, проходившем под де-
визом «Исповедь работни-
ка культуры», был развернут 

огромный палаточный городок, в 
котором три дня жили представи-
тели делегаций из разных районов 
Подмосковья. Шатры, штабные па-
латки, по-особенному оформлен-
ные, яркие, ни на кого не похожие, 
передающие особенности своего 
района, выстроились в целые ули-
цы и создали настоящий лагерь ра-
ботников культуры Подмосковья. 
Поляна слёта на эти три дня пре-
вратилась в необыкновенный мир 
игры. Алые паруса шатров, косми-
ческие корабли и бродящие сре-
ди берёз приветливые пришельцы, 
благодушные русские красавицы 
в кокошниках, разогревающие са-
мовары... Подготовка к этому собы-
тию шла несколько месяцев, и каж-
дый коллектив района подготовил 
свою неповторимую форменную 
одежду, тематические флаги, яркую 
символику.

Все начиналось с общего парада. 
Все его участники заранее подго-

товили музыкально–театральную 
визитную карточку. Коллектив 
Дедовского КДЦ, представляв-
ший Истринский район, обыгры-
вал га этом конкурсе свой девиз 
«Раскрасим жизнь в цвета радуги». 
Потому и форма одежды, и атри-
бутика дедовчан были яркими, 
красочными.

– Мы выступали в семь вечера, 
а до этого времени успели поста-
вить палатки на улице Походной, 
обгореть на солнце, накачать наду-
вные матрасы, искупаться и пред-
стать перед строгими жюри во 
всей красе, - рассказала нашей газе-

те Нина Малыгина, участница слё-
та. – Выступление прошло успешно. 
Сразу после «Визитной карточки» 
нас самых первых пригласили на 
гала-концерт. 

На слёте собрались предста-
вители 64 районов, а для участия 
в гала-концерте жюри отобра-
ло только шестнадцать коллекти-
вов. Истринский район принимал 
в нём участие впервые. На концер-
те, открытием которого стало вы-
ступление наших, дедовских, ре-
бят, присутствовали губернатор 
Московской области Борис Громов, 
министр культуры Московской 

области Галина Ратникова, много 
почетных гостей. 

Шестнадцать дедовчан (объе-
диненный коллектив молодеж-
ного Театра миниатюр и образ-
цовая хореографическая студия 
«Родник» во главе с директором 
культурно–досугового центра 
Ириной Солдатко) приняли уча-
стие во всех номинациях и вошли 
в десятку лучших. Грамоту победи-
теля «Визитной карточки» и сим-
вол слёта – Журавля – наши ребята 
привезли домой, в Дедовск.

– Время пролетело весело и не-
заметно, – рассказывает Нина 
Малыгина. – Особенно хочется от-
метить организацию слёта. Нам 
было обеспечено комфортное про-
живание, бесплатное питание. Мы 
воспользовались прокатом палаток 
и отведали отличных шашлыков. 
Теперь с нетерпением ждем следу-
ющего года, обязательно примем 
участие в «Журавлиных посидел-
ках – 2012».  

На вечернем концерте выступали 
звезды эстрады, все с удовольствием 
танцевали под ретро-песни. Затем 
на импровизированную сцену ста-
ли выходить участники праздника. 
От Истринского района блестяще 
выступил Алексей Белов, исполнив 
ретро–попурри. 

     Ирина ПРОНЬКИНА

ТРАДИЦИИ

ДЕДОВЧАНЕ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ 
В «ЖУРАВЛИНЫХ ПОСИДЕЛКАХ»

ПРАЗДНИК

День Рождения 
малой Родины

Родимая земля. Дороже нет земли.
Тепло ее в душе у нас хранится.
Особенно когда мы от нее вдали,
Когда она всю ночь тихонько снится.

                               (Р. Рождественский)

Погода с самого утра радовала теплом и 
солнцем, и, хотя по небу гуляли мрачно-
ватые тучки, настроение у детей, веселя-
щихся в «стране игр» на площадке возле 
КДК, было отличным. Отовсюду раздавал-
ся смех, дети сновали мимо с невероятной 
скоростью, оно и понятно – разнообразие 
конкурсов потрясало. К тому же за каждую 
победу вручался жетон, определенное ко-
личество которых можно было тут же об-
менять на приглянувшуюся игрушку или 
мороженое. До самого вечера не смолкали 
веселые возгласы малышни.

По окончании работы «страны игр», 
когда все призы были разобраны,  ребята 
не спешили расходиться, к тому же, пло-
щадь стала заполняться взрослыми гостя-
ми праздника. 

Тут и там разместились торговцы суве-
нирами, игрушками и воздушными шара-
ми. Желающие перекусить выстраивались 
в очередь за шашлыком, а когда столиков 
стало явно не хватать, люди располагались 
на пикник прямо на траве, неподалеку от 
сцены.

И вот, наконец, началась торжествен-
ная часть. Глава  поселения Виктор 
Лукьяненков поздравил односельчан с 
530-м днем рождения родного села, а так-
же с прошедшим накануне Днем Святых 
Петра и Февронии. В этом году праздник 
особенно знаменателен - у поселения поя-
вились официальные герб и флаг. 

Изображение княжеского шлема в об-
рамлении вьющегося намета (шлемового 
украшения), лежащего на холме, выбра-
но в память о князе Данииле Холмском, 
который еще в 15-м веке приобрел здесь 
земли. С ним связаны первые письмен-
ные упоминания о селе.  Над шлемом вы-
глядывает солнце. Ленты, причудливо 
вьющиеся по склону, отражают особен-
ности природы поселения и реки, чьи ис-
токи сходятся на его холмах. Выходящее 
солнце символизирует неразрывную 
историческую связь Новопетровского 
с Истринским районом:  солнце – фи-
гура герба Истринского муниципаль-
ного района. Честь представить эти 
символы выпала почетным гражданам 
Новопетровского, чьи заслуги перед 
Россией отмечены правительством РФ.

Теперь внимание основной массы лю-
дей было приковано к сцене. По тради-
ции, в этот день поздравляют ветеранов-
долгожителей, медалистов школы, 
молодые семьи и тех, кто в этом году отме-
чает юбилей - «Золотую свадьбу». Каждый 
присутствующий присоединялся к по-
здравлениям, ведь в селе практически все 
знакомы друг с другом. 

Зажигательные выступления творче-
ских коллективов не оставили равнодуш-
ным никого из присутствующих – люди 
танцевали на площади, подпевая ансам-
блю «Родная сторонушка» и юным участ-
никам конкурса «Новая волна», прошед-
шем в Новопетровском в начале июня, не 
сводили глаз с коллектива восточных тан-
цев «Алладины».

  На стенде неподалеку от сцены мож-
но было ознакомиться с работами участ-
ников фотоконкурса «В объективе 
Новопетровское». На снимки каждый из 
них переложил свое видение родного 
села.

Призы, подарки и награды в этот день 
достались многим. После концерта была 
дискотека под открытым небом, И завер-
шился этот замечательный день традици-
онным праздничным салютом, знамену-
ющим еще один, прожитый в надеждах и 
свершениях, год.

Анастасия ИЛЬИЧЕВА

АНОНС

Докажи, что ты - лучший!

Общественное объединение Истринского района 
«Молодёжное Движение ПОКОЛЕНИЕ» приглашает 
зрителей и участников на второй отборочный тур 
спортивного праздника «Streetball Competition 
II», который состоится 16 июля на баскетбольной 
площадке у спортивного клуба «Румянцево» в 
посёлке Румянцево в 11 утра.

За кубки и медали будут бороться шесть команд из 
Новопетровского, Румянцево, поселка Глебовский, 
Дедовска и городского поселения «Восход».  В програм-
ме праздника горячие стритбольные баталии, граффи-
ти и фотовыставка. На мероприятии будут продавать-
ся прохладительные напитки, мороженое, сахарная вата, 
шашлык. 

На уличной сцене будут «зажигать» «KIMWAL», 
«ПРОВИНЦИАЛ ЗАПИСЬ» и специальный гость из Москвы 
группа «ДЕТИ РАДУГИ». В фотовыставке участвуют фото-
графы (пейзажная, портретная и спортивная репортажная 
съёмка): Светлана Акиньшина (Москва), Илона Белявская 
(Москва), Антон Бузенков (Дедовск), Михаил Гнездич 
(Москва), Дмитрий Ежов (Дедовск), Владимир Епифанцев 
(Москва), Сергей Ильчук (Ярославль), Нина Косенкова 
(Дедовск), Никита Петров (Дедовск), Святослав Пономарёв 
(Москва), Егор Путеев (Дедовск), Михаил Рошняк (Москва), 
Ольга Рудь (Москва), Мария Стамина (Москва), Алина 
Фундовная (Красногорск), Никита Шейко (Нахабино).

Если ты не боишься асфальта и любишь спорт боль-
ше, чем телевизор под пиво, собери свою команду, при-
ходи на стритбол и докажи, что ты - лучший. Запись 
на соревнования проходит уже сейчас! Все желающие 
побороться под кольцом могут оставлять свои заявки 
по телефону 8926-513-40-46 (организатор праздника 
Дмитрий Летягов). 

Фестиваль проводится молодёжным общественным 
движением «ПОКОЛЕНИЕ» при поддержке администрации 
Истринского района, лейбла «Invisible Hand Distribution», 
клуба «Art Tattoo «Doom»» и компании по организации ме-
роприятий «D.town.Lab».

Организаторы выражают благодарность заместите-
лю главы Истринского района Роману Коржеву и гла-
ве Новопетровского сельского поселения Виктору 
Лукьяненкову за помощь в проведении мероприятия.

Суперфинал соревнований состоится 30 июля в Истре 
на площади Дружбы (у Центра досуга «Мир»). 

Оргкомитет фестиваля

В Истринском ДК тепло и душевно 
отметили праздник Петра и 
Февроньи – День семьи, любви и 
верности.

Трудно передать словами атмосферу, ко-
торой наполнился зал Истринского дома 
культуры в этот день… Три поколения ис-
тринцев по очереди поднимаются на сце-
ну: бриллиантовые и золотые юбиляры, 
многодетные семьи и молодожёны. Люди, у 
которых за плечами долгая счастливая со-
вместная жизнь и те, у кого она только на-
чинается. Все вместе. За окном бушует гро-
за, слышны раскаты грома, но в зале так 
непередаваемо уютно – воздух пропитан 
любовью, теплом и гармонией. Повсюду 
в зале – ромашки. Трогательный символ 
праздника… А вокруг люди, которым хо-
чется сказать спасибо. Просто за то, что 
они есть… 

Праздничный концерт начал-
ся теплым поздравлением заместите-
ля главы Истринского района Валентины 
Невзоровой и напутствия благочинного 
- протоиерея  Димитрия Подорванова: «В 
семье – малая церковь». Чудесное пожела-
ние «настоящей крепкой искренней люб-
ви» было встречено радостными аплодис-
ментами детей и взрослых…

Открыл концертную программу «Полёт 
фантазии» в исполнении ансамбля «Истра». 
Затем последовали награждения. Первыми 
на сцену поднялись «бриллиантовые» юби-
ляры: супруги Сотсковы и супруги Усачёвы. 
Зал бурно и восхищенно аплодировал им. 
Молодожёнов с 60-летней выдержкой на-
градили медалями «За любовь и верность». 

Следующими вышли «золотые» юби-
ляры – целых восемь(!) семей: супру-
ги Карасёвы, Туровы, Сыровы, Бусуровы, 
Коваленко, Красильниковы, Кудрявцевы, 
Давыдовы. Здесь снова произошёл неожи-
данный трогательный сюрприз: оказалось, 
что супруги Давыдовы, Анна Григорьевна 
и Николай Григорьевич, отмечают свою 

пятидесятую, «золотую» годовщину имен-
но в этот день.

Вслед за «золотыми» юбилярами на сце-
ну поднялись три многодетные семьи 
и вновь вызвали всеобщее восхищение. 
После их награждения мне удалось пого-
ворить с  многодетной мамой Светланой 
Подколзиной:

- Какие вообще впечатления остались от 
праздника?

- Замечательно, что его теперь отмечают. 
Очень многогранный, я бы даже сказала, 
величественный праздник. Здорово, что 
нас пригласили, нам было очень приятно.

Продолжилась церемония награждения, 
для чествования на сцену вышли молодо-
жёны – Елисеевы и Монаенковы. Екатерина 
Елисеева в роскошном свадебном платье, 
молодой супруг Дмитрий трепетно поддер-
живает ее за локоть, оба заметно волнуют-
ся. Из зала раздаётся «Горько!», вторая юная 
супружеская пара – Ирина и Константин 
Монаенковы – исполняют просьбу зрите-
лей под одобрительные взгляды. 

На протяжении праздника ансамбль 
«Истра» радовал присутствующих задор-
ными и лирическими народными пес-
нями. Ромашки, народное творчество, 
православные иконы – во всем этом 
ощущалось что-то близкое, до боли род-
ное, нечто такое, что таится глубоко в 
сердце. И это сделало праздник ещё бо-
лее трогательным. 

По окончании концерта «бриллианто-
вые» юбиляры поделились переполняв-
шими их чувствами. Валентина Борисовна 
Сотскова призналась, что стоя на сцене, 
хотела плакать – до того трогательно всё 
было. А Клавдия Ивановна Усачёва поведа-
ла необыкновенную историю их совмест-
ной с мужем жизни и  секрет счастья, дли-
ной в 60 лет: 

– Он в бесконечной заботе, взаимопо-
нимании, полном уважении… и, конечно 
же, в любви! 

Валерия ГАЛКИНА   

СЕМЬЯ

Всё дело в любви!
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Как взрослому почувствовать себя 
ребёнком, а детям – раствориться 
в своей стихии, играх, конкурсах, 
получить обязательный приз, и – 
самое интересное – увидеть сказку 
и покататься на катамаранах по 
реке? А вот как. Надо однажды 
прийти на традиционный 
«Праздник реки Песочной», 
который ежегодно проводит 
молодёжный Клуб ИСТОК. В этом 
году он был посвящён 30-летию 
основания этой общественной 
организации и проходил в 
минувшее воскресенье.

…Тёмно-серые свинцовые тучи, мо-
края после ливня трава заставляли 
сомневаться в том, что праздник со-
стоится. Но сомневалась только я. 
А когда, подходя к мосту через реку 
Песочную, увидела разложенный рек-
визит: декорации для сказки, стулья 
для зрителей, различные атрибуты для 
конкурсов, палатку с техникой для ав-
тономного электропитания и радиове-
щания (ответственный Павел Локтин) 
и приготовленные катамараны, – по-
няла, что народ в Клубе серьёзный и 
мужественный. 

Адресую эту оценку вслух Диме 
Лебедеву, одному из лидеров ИСТОКа 
(хотя все истоковцы отрицают форму-
лировку «лидер», говорят «у нас все на 
равных»). На что он резонно отвечает:

- Мужества хватает…
- А чего не хватает?
- А это вы у Сергея Борисовича спро-

сите…
Спрошу потом.
Атмосфера праздника, постепен-

но разворачиваясь, захватывает. Варя 
Лавренко в костюме с розовыми кры-
льями Мотылька с мамой Мариной за-
канчивают последние приготовления. 
На мой неосторожный вопрос «Ты – 
в роли Бабочки?» Варя эмоционально 
протестует: «Я - Мотылёк!» Но у девоч-
ки в сказке две роли: она ещё и Собачка. 
Забыв о возрасте, взрослые, так же как 
и дети, сопереживают происходящему: 
«Не садись на пенёк, не ешь пирожок, – 
говорит Машенька, выглядывая из ко-
роба за плечами у Медведя, – неси ба-
бушке, неси дедушке…»  

Спектакль «Медведь и Маша» про-
стой, но его посыл всем понятен – до-
брота, участие. И конец у сказки счаст-
ливый: лесного зверя не прогоняют, а 
приглашают по просьбе  Машеньки к 
бабушке и дедушке на чай… 

Главное, роли играют сами же акти-
висты Клуба: Павел Фомченков, Вадим 
Балдин, Людмила Рогачёва, Ирина 
Усенко, Евгений Трофимов и дети: пя-

тилетняя Кристина Рогачёва, у неё де-
бют в роли Маши, также как и у Вари. О 
каждом истоковце можно и нужно пи-
сать отдельный материал. Они когда-
то 13-ти и 14-ти-летними подростками 
стали ходить на такие праздники. А те-
перь, повзрослев, став мамами и папа-
ми, приводят на них своих детей.

Режиссёр и сценарист действия 
Татьяна Озерова. Часть реквизита для 
сказки делали сестры Ирины Усенко, 
короб для Машеньки и декорации ма-
стерил Евгений Трофимов, сцениче-
ское оборудование – братья  Дмитрий 
и Евгений Лебедевы.

Вижу: у таблички «Ловись, рыбка!» 
выстраивается очередь. И в ней не толь-
ко дети. Задание вроде бы немудреное: 
нужно выстрелами из водяных писто-
летов  сбивать мишени-кегли. Здесь, по-
жалуй, важен не столько приз, сколько 
азарт. А рядом – перетягивание каната. 
Под общий хохот две противоборству-
ющие команды не уступают друг другу. 
Конкурс «Третий лишний», к которому 
примкнули и взрослые, заставил вер-
нуться в детство. Мой соседский маль-
чик Коля получает в нем приз самого 
ловкого. Впрочем, на этом празднике 
призы получают все участники, во всех 
видах конкурсов, чтобы никто не чув-
ствовал себя обделённым…  

За столиками рисуют дети под при-
смотром взрослых. Юля Скрылёва, по-
этесса и активистка Клуба ведёт кон-
курс «Юные таланты». К ней подходят 
девочки, читают наизусть стихи, полу-
чают призы. Как всегда на истоковских 
праздниках присутствовала поэт Анна 
Павленко с мужем. Она прочитала до-
брое и тёплое посвящение Клубу . 

Задаю Юле вопрос – что это за общ-
ность Клуб ИСТОК?

– Людям важно знать, что есть дру-
зья, на которых можно положиться, - 
отвечает Юля. – Здесь я это ощущаю, 
уверена, что мне всегда помогут, – го-
ворит она спокойно, без пафоса.

У речки на траве, как воробьи, си-
дят мальчишки, ждут своей очереди 
прокатиться на катамаране и байдар-
ке. Знакомимся: истринцы - двенадца-
тилетний Серёжа в гостях у ИСТОКа 
второй раз. Паша, ему 13, из числа 
«постоянных посетителей» – на ис-
токовский праздник ходит уже че-
тыре года.. Они романтики, их тянут 
путешествия. Подходит катамаран, 
парни надевают спасательные жи-
леты. И под мощный плеск вёсел 
(управляют катамараном опытные 
туристы-водники Дмитрий Лебедев и 
Владимир Соловьёв) «корабль» с паца-
нами отправляется в плавание вдоль 
кустистых берегов Песочной.

А я подхожу к Сергею Борисовичу 
Лавренко, который на камеру снима-
ет интервью у гостей и участников 
праздника:

Татьяна Кутепова: «Это какое-
то неповторимое возвращение в дет-
ство, всё так душевно, тепло.Нашим 
детям все оень понравилось, осо-
бенно сказка. Я сама играла в театре, 
знаю, как это сложно. Замечательные 
актёры – и дети, и взрослые. Спасибо 
вам большое за этот интересно про-
ведённый день».

Татьяна Кулакова: «Праздник про-
шёл так, как всегда проходит в ИСТОКе: 
на высоком уровне. А главное, доволь-
ны дети, они получили удовольствие и 
от катания на байдарке и катамаране. 
Домой они вернулись с массой впечат-
лений, призами и подарками»…

Пользуясь случаем, спрашиваю ру-
ководителя Клуба ИСТОК Сергея 
Лавренко о том, какими глазами се-
годня он увидел своих ребят:

– Я восхищаюсь нашими ребятами, 
у них дружба на первом месте, - гово-
рит он. - Это видно и по отношению 
истоковцев друг к другу, и по отно-
шению к детям, к традициям. 

Я очень рад, что праздник состоялся, 
несмотря на то, что молодёжный от-
дел не смог профинансировать. Ребята 
приняли решение провести его за свой 
счёт. Это говорит о том, что у нас креп-
кий коллектив, в котором сильны на-
стоящая дружба и настоящая любовь 
к людям, к природе, ко всему, что нас 
окружает. 

Вот посмотрите: они взрослые, а «ду-
рачатся» как дети. На самом деле это 
очень серьёзные люди, профессиона-
лы. Многие из них достигли достаточ-
но высоких результатов в своей про-
фессии. Они – не карьеристы, а люди, 
умеющие реализовывать свои талан-
ты, поэтому они заметны в обществе, 
поэтому неплохо зарабатывают. И мне 
кажется, надо радоваться, что они уме-
ют и зарабатывать деньги, и тратить их 
разумно, в том числе и на этот празд-
ник. И это очень здорово! Кстати, весь 
реквизит и оборудование они привез-
ли на своих личных легковых маши-
нах, а Евгений Барбаков - на грузовой.

Праздник закончился. Люди нехотя 
расходились с берега реки Песочной, 
унося в душе ощущение красоты и ра-
дости общения. А это и рождает ощу-
щение Родины и патриотизма, которые 
начинаются с чистых истоков наших 
рек и чистых помыслов.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото Дмитрия ПОКРОВСКОГО, 

Татьяны КУЛАКОВОЙ 
и Людмилы ДЕРБУШЕВОЙ

ОТ ЧИСТОГО ИСТОКА
Речка Песочная, сказка и катамараны
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Продолжение. 
Начало в №26 за 1 июля 2011 года

Мы продолжаем беседу с 
начальником Истринской налоговой 
службы Мариной Рябушкиной. 
Сегодня тема нашего разговора 
– распространенные ошибки, 
допускаемые налогоплательщиками 
при подаче деклараций, а также 
налоговые выплаты, на которые могут 
рассчитывать те или иные граждане. 

– Бытует ошибочное мнение, что прода-
жа автотранспортного средства за сумму мень-
ше суммы первоначальной его покупки не 
является доходом. Потому, мол, налоговую де-
кларацию подавать не нужно, – рассказыва-
ет Марина Владимировна. – Это заблуждение. С 
точки зрения налогового законодательства, такая 
продажа все равно считается доходом. Потому и 
подача декларации о ней в налоговый орган обя-
зательна. Другой вопрос, что при подаче декла-
рации гражданин может внести в нее подтверж-
денные документально сведения о расходах, 
связанных с приобретением данного имущества 
и соответственно уменьшить сумму налога к до-
плате. В приведенном выше случае сумма нало-
га, подлежащая уплате равна «0». За непредстав-
ление же декларации (в данном случае «нулевой») 
влечет взыскание штрафа в размере 1000 рублей. 
Однако, если пользование каким-либо имуще-
ством (в том числе и автотранспортом) осущест-
влялось более трех лет, то декларацию о доходах, 
полученных от его продажи, подавать в налого-
вый орган не надо.

Еще одна ошибка, которую допускают на-
логоплательщики – несвоевременность пода-
чи декларации. Поясню. К примеру, вы офици-
ально продаете какое-либо имущество в 2010 
году. Договор о его продаже вступает в силу в 
январе 2011 года. Однако доход от такой сдел-
ки вы, как продавец, получили еще в декабре 
2010 года, что зафиксировано документально. 
Налоговую декларацию, однако, вы собирае-
тесь подать за 2011 год, т.е. в 2012 году. А это в 
корне неправильно. В налоговом кодексе, чет-
ко предписано: декларировать доход следует за 
тот налоговый период, в течение которого он 
был получен! Значит, за 2010 год, а декларацию 

в данном случае следовало подать не позднее 
30 апреля 2011 года.

Часто случается так, что при подаче налоговой 
декларации граждане неправильно заполняют 
формы деклараций. Дело в том, что эти формы 
утверждаются ежегодно. Форма, действитель-
ная в прошлом году, как правило, не совпадает с 
формой года текущего. Однако многие налого-
плательщики, не задумываясь, заполняют форму 
декларации прошлого или даже позапрошлого 
годов и в таком виде подают ее в налоговый ор-
ган. Часто – чуть ли не в последний день декла-
рационной кампании. В результате у них не оста-
ется времени на то, чтобы исправить ошибку. И 
такая декларация считается не представленной, 
и соответственно взыскивается штраф в зави-
симости от заявленной в декларации суммы на-
лога. Поэтому я призываю граждан не тянуть до 
последнего с подачей декларации, тем более на-
логовая инспекция в период проведения деклара-
ционной кампании работает даже по выходным 
дням. И, естественно, следует быть более внима-
тельным к таким «формальностям» – следить, 
чтобы форма декларации была действующей. 

Еще одно общее заблуждение – подача деклара-
ции по месту регистрации имущества, за прода-
жу которого был получен доход. В соответствии с 
налоговым законодательством декларация долж-
на подаваться по месту жительства налогопла-
тельщика, то есть в том налоговом органе, где на-
логоплательщик состоит на учете. Декларация, 
поданная «не по адресу» также считается не пред-
ставленной – со всеми вытекающими послед-
ствиями, о которых я уже говорила.

Теперь поговорим об имущественных и со-
циальных вычетах, предоставляемых налого-
плательщикам. Подавая декларацию, гражда-

нин имеет право на уменьшение суммы налога 
в виде имущественных и социальных вычетов. 
Имущественный вычет предоставляется один 
раз в жизни при покупке квартиры, жилого дома, 
комнаты, земельного участка, предоставленного 
для ИЖС. Сумма имущественного вычета с 2008 
года составляет 2 миллиона рублей (до этого сум-
ма вычета была 1 миллион рублей). Если покуп-
ка происходила в доле с другим собственником, 
то сумма вычета будет пропорциональна разме-
ру приобретаемой доли. То есть, к примеру, если 
ваша доля в сделке составляет пятьдесят процен-
тов, то и сумма вычета будет равна пятидесяти 
процентам, то есть одному миллиону рублей. 

Что касается социальных вычетов, то они пре-
доставляются государством многократно при за-
тратах налогоплательщика на лечение, в том чис-
ле дорогостоящее или обучение (свое или своих 
детей в возрасте до 24 лет, обучающихся очно) 
в каком либо учебном заведении. Размер соци-
ального вычета составляет тринадцать процен-
тов от суммы фактически произведенных затрат, 
но не более установленных Налоговым кодек-
сом лимитов. Разумеется, эти затраты следует 
указать в налоговой декларации и подтвердить 
документально.

Говоря об итогах декларационной кампании 
2011 года, отмечу, что она прошла нормально. 
Было подано более 2,5 тысяч деклараций, сумма 
заявленного к уплате налога от физических лиц 
составляет более 25 млн рублей.

Напоминаю, что всю интересующую инфор-
мацию по вопросам налогообложения гражда-
не могут получить на сайте федеральной налого-
вой службы www.nalog.ru, а также на сайте УФНС 
России по Московской области www.r50.nalog.ru.

Беседовал Сергей ОЛЕКСЮК

Казалось бы – прошло всего 
несколько тысяч лет, с тех пор, 
как Адам и Ева, на которых 
лежала Божья благодать, мирно 
поживали себе в раю вдвоем, 
и вот уже в этом году, согласно 
прогнозам ООН, население 
Земли превысит 7 миллиардов 
человек. 

Всемирный день народонасе-
ления, отмечается каждый год 11 
июля.  История этой даты связана с 
днем, когда население Земли соста-
вило пять миллиардов – это произо-
шло 11 июля 1987 года. Цель этой па-
мятной даты – привлечь внимание 
к вопросам народонаселения, про-
граммам развития, поиску решения 
общих для человечества проблем. 
Быстрый рост населения мира еще 
в 60-е годы стал предметом серьез-
ного беспокойства Организации 
Объединенных Наций. С 1960 по 
1999 год население  мира увели-
чилось более чем вдвое — в октя-
бре 1999 года нас стало уже 6 мил-
лиардов. И даже несмотря на то, что 
темпы роста в период между 1969 и 
1999 годом пошли на убыль — с 2 до 
1,3 процента — абсолютный при-
рост в настоящее время составля-
ет почти 77 миллионов человек в 
год, причем 95 процентов этого ро-
ста приходится на долю развиваю-
щихся, то есть беднейших, стран. 
За бесстрастным языком астроно-
мических цифр кроется ужасаю-
щая правда: уже сейчас 67 миллио-
нов детей не имеют возможности 
получить образование, а около 925 
миллионов жителей планеты испы-
тывают хронический голод.

Согласно прогнозам ООН, уже в 
этом году население Земли превы-
сит семь миллиардов человек, а к 
2023 году составит восемь милли-
ардов. К 2050 году население Земли 
достигнет девяти миллиардов че-
ловек, а к концу столетия этот по-
казатель составит 10,1 миллиарда. 
Сейчас прирост населения Земли 
происходит в основном за счёт ро-
ста численности населения самых 
бедных государств, что только усу-
губит проблему бедности в масшта-
бах всей планеты.

Самым большим государством 
по численности населения станет 
Индия – 1,6 миллиарда человек, по 
этому показателю она обгонит ли-
дирующий сейчас Китай. 

При этом численность населе-
ния европейских стран, ряда других 
развитых стран, России будет сокра-
щаться. По мнению экспертов ООН, 
Россия стоит на пороге быстрой 
естественной убыли населения тру-
доспособного возраста. В стране на-
чинается сокращение числа потен-
циальных матерей. В период с 1992 
по 2007 год естественная убыль на-
селения России достигла 12,3 мил-
лиона человек. Правда, частично – 
на 5,7 миллиона человек – она была 
компенсирована миграцией.

Однако существуют и другие 
точки зрения. Немецкий историк 
и политолог Сюзанна Хайм в сво-
ей книге «Расчет и заговор» приво-
дит интересные факты, например, 
говоря о плотности населения она 
приводит в пример самую густо-
заселенную область на планете — 
крохотное княжество Монако, где 
проживает до 16 тысяч человек на 

квадратный километр и как обрат-
ный пример — огромную, но бед-
ную Монголию, с плотностью 1,6 
человека на квадратный километр. 
Говоря о загрязнении окружающей 
среды, в связи с ростом численно-
сти населения, она обращает вни-
мание на то, что больше всего вреда 
экологии приносят вовсе не страны 
Азии и Африки, где население рас-
тет особенно быстрыми темпами, 
а промышленно развитые страны 
Запада, где почти повсеместно на-
блюдается крайне низкая рождае-
мость. Увеличение количества лю-
дей приведет к проблеме голода, 
— утверждают скептики. Но ведь 
до сих пор сельскохозяйственное 
производство росло более быстры-
ми темпами, чем численность насе-
ления. Сегодня, например, в сред-
нем на одного человека приходится 
гораздо больше продуктов, чем сто 
лет назад, когда людей было вдвое 
меньше. Итак, дело не в производ-
стве, а в распределении продук-
тов, — парирует Сюзанна Хайм, — и 
если на Западе люди живут в изо-
билии и могут тоннами выбрасы-
вать продукты питания на свалку — 
лишь бы цены на них не падали, то 
в других регионах планеты люди, 
действительно, голодают. Да и само 
слово «перенаселение» с точки зре-
ния автора вовсе не научный, тер-
мин, а скорее эмоциональная оцен-
ка, и оценка эта слишком неточна и 
расплывчата, чтобы иметь отноше-
ние к науке.

Так что может быть и нет причин 
для паники? Продолжаем жить!

К печати подготовила 
Елена СОЛДАТОВА

АКТУАЛЬНО

ОПАСНЫЕ «ФОРМАЛЬНОСТИ»
В оформлении налоговой отчетности мелочей не бывает

НАСЕЛЕНИЕ

Проблемы демографии в планетарном масштабе

ВАЖНО ЗНАТЬ

Прогнозируется, что в период с 2008 по 2025 год естественная убыль 
населения России превысит 11 миллионов человек. При этом в стране 
станет на 14 миллионов меньше лиц трудоспособного возраста, а число 
пенсионеров увеличится примерно на 5 миллионов человек.

Тенденция такова, что сейчас для России характерен низкий уровень 
рождаемости на фоне высокого уровня смертности населения. Средняя 
продолжительность жизни населения, по данным Росстата, составляет 
69 лет (мужчин – 63 года, женщин – 75 лет). 

По итогам последней переписи населения, которая проходила в 
России в 2010 году, общая численность населения России в межперепис-
ной период снизилась на 2,2 млн. человек, или на 1,6 процента. В ходе 
переписи было учтено 142,9 миллиона человек, постоянно проживаю-
щих в Российской Федерации. Именно на основе подробного анализа 
уникальной информации переписи будут разрабатываться мероприя-
тия по разрешению демографических проблем.  Полученные данные по-
служат основой для перспективных расчетов характеристик социально-
экономической ситуации страны, определения политики в области 
занятости, миграционных процессов, разработки программ в области 
здравоохранения и образования.
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Недавно пополнилась 
коллекция наград образцового 
коллектива «Боярушка» из 
детской школы искусств 
«Вдохновение». Ребята 
стали лауреатами 13-го 
Всероссийского фестиваля 
фольклорных коллективов 
«Кубанский казачок», 
который начиная с 1999-го 
года ежегодно проводится 
недалеко от города-курорта 
Сочи. В этот раз костровцы 
привезли домой диплом, 
кубок и конечно, прекрасное 
настроение. 

З
а тринадцать лет участника-
ми фестиваля стали более 
семи тысяч юных талантов в 

возрасте 10-13 лет со всех уголков 
России и соседних стран. По сути, 
этот конкурс – школа народного 
творчества для маленьких арти-
стов. Организаторами мероприя-
тия в этом году выступили депар-
тамент культуры Краснодарского 
края и Государственное научно-
творческое  учреждение  «Кубанс-
кий казачий хор» под руководством 
Виктора Захарченко, профессора 
культуры, народного артиста РФ и 
стран ближнего зарубежья. К 200-
летнему юбилею «Казачьего хора» 
в этом году и приурочен фести-
валь. Борьба ребятам предстояла 
нелёгкая. В Лазаревском собрались 
двадцать три  творческих коллек-
тива - около трехсот участников 
из тринадцати Российских регио-
нов, и каждый из них решительно 
настроен на победу. Многие коман-

ды, к тому же, прошли предвари-
тельный отбор в своих областях. В 
составе «Боярушки» на фестиваль 
отправились семнадцать человек. 
Дети очень переживали в предвку-
шении поездки, тем более, что мно-
гим из них до сих пор не доводи-
лось бывать на море. Но, несмотря 
на то, что всю неделю в Лазаревском 
лил дождь, скучать ребятам не при-
ходилось: активные репетиции, 
всевозможные игровые програм-
мы, различные экскурсии и твор-
ческие мастерские для участников 
и их руководителей –далеко не все, 
чем запомнилась эта неделя. 

Помимо ежедневных выступле-
ний, конкурсных и показательных, 
дети побывали в аквапарке, дель-
финарии и многих других интерес-
ных местах. «На конкурсе ребята 
представили три танцевальных но-
мера. Каждый из них был отдельно 
отмечен жюри, а уже по окончании 
фестиваля коллектив поставили 
в пример остальным участникам, 
что стало для нас приятной неожи-
данностью. Но вот четкого распре-
деления призовых мест не было. 
Лучшим присваивали звания ди-
пломантов фестиваля разных сте-
пеней. А мы получили диплом ла-

уреата первой степени – высшую 
награду конкурса. Так что смело 
можно сказать, что «Боярушка» за-
няла первое место. Хотя ехали мы 
не столько победить, сколько по-
участвовать»,- говорит Евгений 
Рыцарев, директор «Вдохновения». 
Это далеко не первая высокая на-
града талантливого и яркого кол-
лектива, напомним читателям что 
ещё марте этого года костровцы 
победили на областном конкурсе 
народного творчества. Так держать, 
молодцы!   

Анастасия ИЛЬИЧЁВА,
фото из архива

УСПЕХ

ПО-ПРЕЖНЕМУ 
ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ

На прошлой неделе одиннадцатилетний 
житель поселка Снегири Николай Клицов 
завоевал во Всероссийском фестивале-
конкурсе «Короли сцены», прошедшем в 
Сочи в начале июля, высокую награду – 
Гран-при в номинации «Эстрадный вокал».

Музыкой Коля увлекается практически с са-
мого рождения. Его мама Марина Клицова вспо-
минает, что ничто так не убаюкивало и не успо-
каивало её малыша, как хорошо подобранная 
инструментальная музыка. С двухлетнего воз-
раста мальчик тянулся к гитаре, на которой не-
плохо играл дедушка, она словно магнит притя-
гивала его. Он пробовал её на зуб, дёргал струны 
и радовался громким звукам, весело подпевая. 
На пятилетие от мамы и папы Коля получил в 
подарок долгожданную новенькую гитару, и лю-

бимый дедушка Володя стал учить его азам ак-
кордов и нотной грамоте. Маленькие пальчи-
ки плохо слушались, струны больно натирали 
мозоли, но музыка, исходящая от инструмен-
та, завораживала Колю, он решил покорить её. 
Уже владея нотами и неординарным голосом, 
Николай пришёл в Снегирёвскую школу ис-
кусств, где его сразу приняли во второй класс 
музыкального отделения. Длительные упорные 
тренировки не замедлили дать результаты – в то 
время, когда мальчишки во дворе гоняли мяч и 
катались на горках, Коля в свои шесть лет уже 
участвовал в концертах и приносил первые гра-
моты.  В апреле этого года за выступление на 
конкурсе «Юные таланты земли Истринской» 
он удостоен Гран При, а затем в Красногорске 
на конкурсе эстрадного вокала «Пою тебе, зем-
ля моя» получил диплом I степени и почётное 
звание «Звезда России Северо-Западного окру-
га». Музыка наполнила его всего, и вот уже гита-
ры стало мало – Коля сам освоил пианино, стал 
подбирать мелодии. 

С переездом из городской квартиры в частный 
дом простора для репетиций стало больше, и всё 
свободное время Николай отдает разбору новых 
музыкальных композиций. Одноклассники с 
удовольствием приходят в гости к Коле, в его му-
зыкальную студию, где никогда не бывает тихо 
и скучно. Он постоянно что-то напевает, даже 
когда просто делает уроки. Кстати, с учёбой в 
Рождественской школе у Николая тоже все в по-
рядке – практически одни «пятёрки».

– Коле очень нравится репертуар Стаса 
Михайлова, Сергея Трофимова, – поделился 
папа Николая, Игорь. – Подражая кумирам, ста-
рается держаться на сцене во время выступле-
ний свободно, раскованно, чему немало поспо-
собствовало обучение в театральной студии. 

Учась в Снегиревской детской школе искусств 
у преподавателя Ольги Кузнецовой по классу ги-
тары и вокала, Коля показал себя талантливым, 
упорным и настойчивым учеником, твердо зна-
ющим, что он хочет. 

– Накануне дня рождения сын встал перед вы-
бором – либо ехать на Международный конкурс 
в Сочи, либо получить в подарок новенький ква-
дроцикл. Коля думал целую неделю, и в резуль-
тате мы поехали выступать в Сочи,  – продол-
жает рассказывать об упорном характере сына 
Игорь Клицов.

Победа в Международном конкурсе-
фестивале в Сочи – заслуга, безусловно, само-
го Коли, его педагогов и конечно, мамы Марины, 
которая самоотверженно посвятила всю себя 
творчеству сына – постоянно с ним в поездках, 
на репетициях и выступлениях.

– Совмещать плотный график выступлений 
с работой в детском саду совсем не получалось, 
поэтому работу пришлось оставить. День города 
Истры, День посёлка, 9 мая, День учителя – Колю 
приглашают на множество концертов, и я всегда 
его сопровождаю. Зато как приятно видеть успе-
хи своего мальчика, чувствовать его позитив-
ный настрой, помогая и словом, и делом! Ведь 
поддержка близких во время выступления при-
даёт уверенности и концентрирует внимание. 

Каникулы Николая Клицова отличаются от 
каникул его одноклассников, они насыщены по-
ездками, репетициями, выступлениями. И хотя 
каждый день расписан по графику, в нём, без со-
мнения, находится место и для купания, и для 
весёлых летних мальчишеских игр, и для путе-
шествий с родными по окрестностям Снегирей. 
Ведь детство бывает всего лишь раз в жизни!

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото из архива семьи Клицовых

НАШИ ТАЛАНТЫ

Рождён для музыки!

СОБЫТИЕ

В Мелихове вручали  
награды

15 июля исполняется 107 лет со 
дня смерти главного русского 
драматурга  – Антона Чехова, чьё 
светлое имя, яркая творческая 
деятельность неразрывно связаны 
с Подмосковьем, в частности, с 
Истринским краем, Звенигородом и 
Мелеховом. Мы сохраняем память о 
Чехове, не забываем, как высок был 
нравственный облик гения. 

Именно сегодня в Государственном 
литературно-мемориальном чеховском 
музее-заповеднике в Мелихове прошла 
ежегодная церемония вручения пре-
мии им. А П. Чехова «Служение обще-
му благу». Награду учредили по иници-
ативе губернатора Бориса Громова, и 
она традиционно вручается в День па-
мяти писателя. В мероприятии участво-
вали представители областных прави-
тельства и Министерства культуры МО, 
Мособлдумы, широкой общественности.    

Эта премия – дань признательно-
сти людям, живущим и работающим в 
Московской области, за их труд по со-
хранению, изучению и пропаганде че-
ховского наследия в области культуры, 
медицины и образования, за их актив-
ную гражданскую позицию и пример 
благородного служения Родине. 

В этом году лауреатами премии ста-
ли генеральный директор мелихов-
ского музея Константин Бобков, веду-
щий врач Звенигородской центральной 
городской больницы им. А.П. Чехова 
Юрий Смирнов, также Серпуховское 
медучилище. 

Выбор места вручения премии не слу-
чаен, ведь Мелихово – одно из любимых 
подмосковных мест Антона Павловича 
наряду с нашим, истринским краем. 
Здесь Чехов активно писал, участвовал 
в общественной жизни, трудился зем-
ским врачом. Его стараниями были от-
крыты три школы. Он участвовал в пер-
вой Всероссийской переписи населения, 
открывал почтовое отделение при стан-
ции Лопасня, ремонтировал дороги… 
Всего не перечислить!   

…Антон Чехов был опытным меди-
ком и знал, что неизлечимо болен. Его 
не стало 107 лет назад. Вот что пишет 
его супруга Ольга Книппер: «Выражение 
лица Антона  Павловича было сосредо-
точенное, как бы прислушивающееся к 
чему-то … он …сказал громко и ясно: «Я 
умираю»… лёг тихо на левый бок  - … я не 
успела окликнуть его – он уже не дышал, 
уснул тихо, как ребёнок».

Истринцы знают и помнят, что 
Антон Павлович жил в Воскресенске и 
Бабкине, много писал о наших местах. 
Незабываемы его рассказы: «Налим», 
«Хирургия», «Горе» и многие другие. 
Здесь он собрал материалы о пьесе «Три 
сестры»… Школа и библиотека в Истре 
носят имя писателя, драматический те-
атр не единожды ставил спектакли  по 
мотивам произведений Чехова.    

Сердце Антона Павловича переста-
ло биться в Германии, маленьком ку-
рортном городке Баденвейлере 15 июля 
1904 года. Там с большим уважением 
чтут память о нём, в 1998 г. был открыт 
«Чеховский салон» как образец отноше-
ний между Западом и Востоком. Этот 
единственный в западном мире музей 
стал местом международных встреч дея-
телей культуры и всех, кто ею интересу-
ется, источником заботы о литературе.

В Баденвейлере установлен па-
мятник Чехову работы художника 
Владимира  Чеботарёва, перевезённый 
туда из Южно–Сахалинска – взамен 
воздвигнутого в 1908 году при участии 
Константина Станиславского и впослед-
ствии изуродованного фашистами. 

Виктор МОСАЛЁВ, 
Екатерина КАПРАЛОВА     



7Истринские Вести

15 июля 2011 года

№ 28
СОЦИУМ

АКТУАЛЬНО

Мосэнергосбыт 
считает по-новому

Компания бесплатно перепрограммирует 
приборы учета электричества частным 
лицам.

Россия отказывается от «сезонного време-
ни» – с осени 2011 года россияне больше не 
будут переводить стрелки часов на час назад. 
Одновременно сотни тысяч пользователей мно-
готарифных приборов учета электроэнергии в 
Москве и Московской области должны перепро-
граммировать свои электрические счетчики

Принцип переключения электросчетчиков с 
летнего на зимнее время таков: программа, уста-
новленная в счетчике, в определенный период 
времени (осенью и весной) производит коррек-
тировку времени: весной на час вперед, осенью 
на час назад. Это и позволяет обеспечить точ-
ный учет потребления электроэнергии.

Сегодня закон обязывает потребителей са-
мостоятельно решать вопросы эксплуатации 
приборов учета потребления электричества. 
То есть оплачивать «перепрошивку» программ-
ного обеспечения электросчетчиков гражда-
не должны из своего кармана. В этой ситуации 
Мосэнергосбыт решил поддержать своих кли-
ентов и перепрограммировать многотарифные 
приборы учета бытовых потребителей электро-
энергии безвозмездно.

По информации Мосэнергосбыта, эта работа 
продлится до 30 октября 2011 года. Все, что нуж-
но сделать москвичам и жителям Подмосковья  –  
обеспечить доступ сотрудника Мосэнергосбыта 
к прибору учета. О времени проведения дан-
ной процедуры энергетики заранее оповестят 
граждан.

Кроме того, в соответствии с распоряже-
нием Топливно-энергетического комите-
та Московской области от 12.05.2011 №20-Р 
изменились интервалы зон суток действия та-
рифов: ночная зона теперь действует с 23.00 до 
7.00, а дневная – с 7.00 до 23.00. Теперь жители 
Подмосковья будут использовать многотариф-
ный учет по тем же самым зонам, что и москви-
чи. Переход на новую «зональную» сетку также 
требует «перепрошивки» программного обеспе-
чения электросчетчиков. В противном случае 
счетчик будет работать неправильно, а расходы 
на оплату электроэнергии увеличатся.

Для юридических лиц услуга перепро-
граммирования счетчиков – платная. 
Необходимую информацию можно полу-
чить в офисе компании, или по телефонам 
(495) 981-981-9,  8-800-555-0-555.

Соб. инф.

Сто два выпускника ПУ-65 услышали на 
днях напутственные слова от педагогов 
и мастеров –наставников. «До свидания,  
училище! Здравствуй, взрослая жизнь!»

 

В 
числе тех, кто получил Диплом с отли-
чием, Красный диплом-2011 из рук ми-
нистра  образования  области Лидии 

Антоновой, была и выпускница  нашего, ис-
тринского училища  № 65 Алена Андрианова. 
На выпускном, в Истре, событие было реше-
но продублировать, и под аплодисменты 
друзей, родителей и гостей, где выпускники 
училища №65, поступившие учиться в 2008 
-2009 гг., получили дипломы государствен-
ного образца о начальном профессиональ-
ном  образовании, девушка еще раз вышла 
на сцену. Зал стал свидетелем настоящего 
триумфа! 

Событие в целом  прошло на высокой, 
волнующей ноте. Коллектив педагогов и 
мастеров–наставников простился с груп-
пами: ПК-08 (профессия учащихся - повар-
кондитер), МК 08 (монтажник-каменщик), 
АМ 08 (автомеханик)  и с двумя группами, 
набранными годом позже, М-09 (специаль-
ность маляр-штукатур) и П-09 ( специаль-
ность - плотник).

Пожелать ребятам счастья, дерзновения, 
успехов, удачи пришли почетные гости – мэр 
Истры Ю. Савельев, руководитель отдела по 
делам молодежи районного управления об-
разования Е. Бузлаева,  представитель ОАО 
«ПСО-13», референт Генерального директо-
ра Э.И.Гущин, члены родительского комите-
та училища. В зале работала съемочная груп-
па ТРК «Истра».

Вручение дипломов и искрение, волнующие 
напутствия, адресованные выпускникам,   соз-
давали ту неповторимую атмосферу  радости 
и одновременно грусти, которую каждый вы-
пускник запомнит на долгие, долгие годы.

... А может быть, и навсегда, как это про-
изошло с  бабушкой одного из учеников, С. 
Ананьева, Антониной Григорьевной,  которая 
здесь училась, потом работала в ПСО-13, и ког-
да вырос внук, неотступно агитировала, чтобы 
он пришел учиться именно в шестьдесят пя-
тое... Убеждала, используя  несокрушимые ар-

гументы: рабочая специальность, особенно та-
кая, как  каменщик, будет нужна всегда! 

- Начинал учиться, вы говорите, без особо-
го желания? Но полюбил профессию? 

- Очень полюбил, после той практики на 
стройке, когда они с ребятами вели кладку. 

Сейчас Сергей, как и многие ребята из 
группы МК-08, призван в ряды российской 
армии.

В ПСО-13 ждут их возвращения,  а пока же-
лают  всем отличной службы! 

Рассказывая о выпуске - 2011,  Иван Ахмеров 
подчеркнул: 35 % учащихся получили профес-

сиональную квалификацию повышенного раз-
ряда, несколько человек уже подали докумен-
ты для поступления в строительные колледжи; 
будут работать и  учиться заочно. Но, пожалуй, 
самое главное стремление  каждого выпускни-
ка – поскорее найти хорошую работу и начать 
самостоятельную взрослую жизнь. Обращаясь 
от имени коллег  к залу, Иван Юрьевич  сказал 
слова, выразившие суть события: 

- Поздравляем! Вы  - герои сегодняшнего 
дня! В Добрый час!

Антонина АПОЛЛОНОВА, 
фото из архива

ОБРАЗОВАНИЕ

ДИПЛОМ В РУКАХ - 
ЭТО ТОЛЬКО НАЧАЛО ПУТИ ! 

Окончание. 
Начало на стр. 1 
Корпуса, о которых идет 

речь, сами по себе очень вы-
сокие, напольное содержание 
птицы в них малоэффективно. 
Однако известно, что методи-
ка «клеточного выращивания», 
мягко говоря, не самая лучшая 
в птицеводстве.

– Это так, если вы работаете 
на старом оборудовании, – воз-
ражает Николай Тимохин. – И 
совершенно другое дело, если 
выращивание мясной пти-
цы осуществляется по новым 
технологиям. Клетки для вы-
ращивания птицы сейчас со-
всем не такие, как прежде. И 
они у нас не отечественные, а 
импортные... 

Реконструкция такого про-
изводства, как птицефабри-
ка - дело дорогое, затрат-
ное.   Интересуюсь у Николая 
Тимохина: откуда, мол, дро-
вишки в наше непростое кри-
зисное время?

 – Первые кредиты мы полу-
чили по линии национально-
го проекта развития сельско-

го хозяйства и птицеводства в 
том числе. Предприятию был 
нужен финансовый импульс, 
и мы его получили. Сейчас 
выделяем на реконструк-
цию собственные оборотные 
средства, пользуемся креди-
тами банков «Возрождение» и 
«Россельхозбанка»...

Николай Тимохин уве-
рен: деньги, взятые в долг у 
банков, окупятся с лихвой. 
Экономические показате-
ли птицефабрики впечатля-
ют: в первом полугодии фа-
брика произвела 6000 тонн 
мяса бройлеров в живом весе, 
в то время как за это же время 
в 2010 году было получено око-
ло 3000 тонн. Оно и понятно. 
В  прошлом году птицу выра-
щивали в восемнадцати корпу-
сах, в июле этого года – уже  в 
тридцати.

Наша беседа с Николаем 
Тимохиным проходит при 
лёгком шелесте кондиционе-
ра. На улице около тридца-
ти. Как предприятие работа-
ет в условиях «глобального 
потепления»? 

– Климат мы пока заказы-
вать не можем, – с лёгкой иро-
нией отвечает директор птице-
фабрики, – поэтому работаем 
в тех условиях, которые есть 
и будут. На случай отключе-
ния электроэнергии предусмо-
трены дизель-генераторы на 
третьей площадке и в инкуба-
торе. Сейчас планируем уста-
новить такие же на централь-
ной площадке.

– Для сохранения сво-
ей продукции при исключи-
тельно жаркой погоде в убой-
ном цехе птицефабрики есть 
холодильные установки объ-
ёмом 6000 кубических ме-
тров, -продолжает Николай 
Тимохин. Что касается живой 
птицы, то ее от «тепловых уда-
ров» охраняет автоматическая 
система микроклимата фир-
мы «Биг Дайчменд». Которая, 
кстати, жарким летом прошло-
го года доказала свою высокую 
эффективность.

Реализацией основной 
продукции птицефабрики 
– мяса бройлеров – сегод-
ня занимается торговый дом 

«Петровский», созданный не-
давно на базе птицефабри-
ки. Кабинет генерального ди-
ректора торгового дома Павла 
Шепилова – строго напротив 
кабинета Николая Тимохина. 
И все вопросы они решают 
практически на месте.  

– Было время, когда мы 
продавали продукцию са-
мостоятельно. Однако по-
сле объединения с Тверским 
птицеводческим комплек-
сом объемы реализации зна-
чительно возросли, – го-
ворит Павел Шепилов. –  В 
ассортименте наших пар-
тнеров – около двух десят-
ков наименований продук-
ции: тушки охлаждённые 
и замороженные, окороч-
ка, бёдрышки, голени, кры-
лышки, шейки, желудки...  
Производство практически 
безотходное. В данный мо-
мент ТД «Петровский» зани-
мается реализацией мясной 
продукции обоих предпри-
ятий холдинга. 

Владимир САЯПИН, 
фото Сергея ОЛЕКСЮКА

Лесоторфяные 
пожары прошлого 
года и ледяной 
дождь нынешнего 
памятны всем. И не 
столько разгулом 
стихии, сколько ее 
последствиями и 
связанными с ними 
отключениями 
энергоснабжения. 

Предотвратить подоб-
ные технологические на-
рушения в распределитель-
ных сетях Подмосковья, 
повысить защищенность и 
надежность энергосисте-
мы призваны ремонтно-
профилактические работы, 
которые проводятся энер-
гетиками ОАО «МОЭСК». В 
частности, ремонтируются 
и модернизируются транс-
форматорные подстанции. 
Голый, незащищенный ка-
бель, заменяется самоне-
сущим изолированным. 
Проводится целый ком-
плекс мероприятий, целью 
которого является обеспе-

чение надежности элек-
троснабжения региона. 

Выполнение этих работ, 
к сожалению, невозмож-
но без временного отклю-
чения  энергопотребителей. 
При составлении графи-
ка ремонтных мероприя-
тий энергетики постарались 
максимально учесть интере-
сы жителей Подмосковья и 
доставить им минимум неу-
добств – электроэнергия бу-
дет отключаться преимуще-
ственно в дневные часы, с 8 
до 17 часов, когда большин-
ство потребителей находит-
ся на работе. 

ОАО «МОЭСК» приносит 
свои извинения жителям 
Подмосковья в связи с вре-
менными неудобствами и ин-
формирует, что проведение 
плановых ремонтных меро-
приятий потребует отключе-
ния электроэнергии в насе-
ленных пунктах Истринского 
района во второй полови-
не июля: СНТ «Истра-3ВН», 
«Полесье», НП «Сад» с 25.07 по 
31.07 (с 8 до 17 часов).

ВАЖНО ЗНАТЬ

В наших общих интересах!

ПРОИЗВОДСТВО

«Вопросы решаются на месте»

Система профтехобразования 
Подмосковья постоянно развивается и 
совершенствуется.  

Сегодня профессионально-
технические училища области го-
товят учащихся более чем по 200 
профессиям. 

Ежегодно в подмосковных  ПТУ обуча-
ются 45 тысяч юношей и девушек, а вы-
пускают училища по 18 тысяч человек 
в год. Свыше 70% выпускников ПТУ тру-

доустраиваются именно по тем специ-
альностям, которые они приобрели. 

…Звонок в училище, спустя неделю по-
сле события: начался очередной набор 
абитуриентов? 

- Идет полным ходом! 
- По каким специальностям? 
- Мастер общестроительных работ, 

автомеханик, повар, плотник, мастер 
отделочных работ и парикмахер. Прием 
документов продлится до конца августа.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
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Политическая нестабильность в Африке 
и на Ближнем Востоке обвалила 
котировки крупнейших туроператоров 
мира. Концерны вынуждены снижать 
прогнозы по доходам. 

А
кции европейской туристической ком-
пании Thomas Cook на Лондонской фон-
довой бирже 12 июля упали на 28,08%, до 

88,25 пенсов за акцию. Капитализация второго 
по масштабам бизнеса европейского туристи-
ческого концерна снизилась на 321 млн фун-
тов стерлингов ($507 млн), до 752 млн фунтов.

Thomas Coоk предупреждает инвесторов о ка-
тастрофических последствиях беспорядков в 
Африке и на Ближнем Востоке для французско-
го рынка. «Мы отмечаем на французском рынке 
снижение спроса и маржи в пиковый сезон на 
популярных направлениях – в Египет, Тунис и 
Марокко», – признали в компании.

Аналитики Thomas Cook предупреждают, что 
политические волнения на Ближнем Востоке и 
в Северной Африке будут «значительно серьез-
нее», чем предполагалось ранее.

Акции еще одного туроператора – TUI Travel 
– упали на 6,42% – до 206,5 пенсов – капитали-
зация компании составляет 2,29 млрд фунтов 
стерлингов. По подсчетам TUI за первое полу-
годие 2010–2011 финансового года из-за волне-
ний в Египте и Тунисе компания потеряла 33 
млн евро. Сильнее всего пострадал французский 
бизнес TUI – на 9,2 млн евро. 

Убытки Thomas Cook оцениваются в 25,6 млн 
евро – 20,1 млн евро компания потеряла на от-
менах туров, 5,4 млн евро – на возвращении ту-
ристов с территории волнений. Наибольшие 
потери были зафиксированы в Западной и 
Восточной Европе – 7 млн евро.

Исполнительный директор Ассоциации ту-
роператоров России Майя Ломидзе рассказала, 

что спрос по направлениям Ближний Восток и 
Северная Африка на российском рынке также 
падает. 

«По Египту, который входит в тройку лиде-
ров российских направлений, сейчас наблюда-
ется падение спроса порядка 40%, по Тунису и 
Марокко – около 50% по сравнению с прошлым 
годом», – говорит она. В 2010 году в Египте по-
бывали 2 800 000 российских туристов, в Тунисе 
– 180 тысяч, в Марокко – существенно меньше. 
Цены на путешествия в эти страны снизились. 
«В частности, в Тунис и Марокко – на 30–35%», – 
говорит Ломидзе.

В связи с закрытием направлений и снижени-
ем спроса туроператоры вынуждены покрывать 
убытки за счет других направлений, в частно-
сти, Греции и Испании. 

Роман Рыбаков из Tez Tour отметил, что после 
открытия Египта (1 апреля МИД разрешил ту-

ристам из России посещать страну) наблюдал-
ся «пик, связанный с отложенным спросом, но 
через неделю-две показатель упал примерно на 
15%».

«Непонятно, что с Египтом будет осенью, – 
осторожен Рыбаков. – Будут выборы, и ситуация 
может измениться».

Лидирующими по российским туристиче-
ским направлениям, по оценке Ломидзе, явля-
ются Турция, Греция, Испания, Египет, Болгария, 
Кипр, Хорватия, Таиланд и Арабские Эмираты. 
«В целом этот сезон не самый удачный – по по-
казателям июня – первой недели июля предло-
жение превышает спрос на 10–15%», – резюми-
рует Ломидзе.

Анастасия МАТВЕЕВА,
Газета.Ру (публикуется с 

сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

В столичной ГИБДД 
рапортуют, что уровень 
аварийности снизился на 
7,6%. При этом по России 
смертность на дорогах растет. 
Эксперты отмечают, что 
сокращение числа ДТП в 
Москве происходит на фоне 
увеличения пробок.

В среду столичная ГИБДД обна-
родовала данные по аварийности 
за шесть месяцев текущего года. 
Согласно статистике ГИБДД, в I 
полугодии в столице произошло 

более 5,2 тыс. аварий с пострадав-
шими. Это на 7,6% меньше, чем за 
аналогичный период прошлого 
года, когда в столице было зафик-
сировано 5602 ДТП. 

Всего ДТП на столичных доро-
гах за январь – июнь этого года 
унесли жизни более 300 человек. 
В ГИБДД отмечают, что по этому 
показателю также наблюдается 
снижение – на 11%: за I полугодие 
прошлого года жертвами автока-
тастроф в столице стали 333 че-
ловека. Одновременно уменьши-
лось и число людей, получивших 

увечья в автокатастрофах: чис-
ло раненых составило 5987 че-
ловек против 6515 в I полугодии 
2010 года. Что касается детского 
травматизма, то показатели здесь 
остались практически на преж-
нем уровне: пять погибших, как и 
в прошлом году.

В основном происшествия на 
столичных дорогах происходят с 
участием пешеходов. Около 2000 
ДТП (40%) из зарегистрирован-
ных в Москве пришлись на слу-
чаи наезда на них.

Почти в 850 таких случаях ава-
рия происходила по вине са-
мих пешеходов, а 530 раз их сби-
вали на зебре. В прошлом году 
пешеходов-нарушителей, попав-
ших в итоге под колеса, насчита-
лось 881 человек. 

Среди других основных при-
чин аварийности ГИБДД тради-
ционно называет превышение 
скорости водителями, несоблю-
дение очередности проезда, а 
также неправильный проезд не-
регулируемых перекрестков. 
Распространены в Москве лобо-
вые столкновения на встречной 
полосе движения.

Вместе с тем, пока в столи-
це идет снижение количества 
жертв ДТП, в целом по стране 
число погибших в автокатастро-
фах растет.

Только за пять месяцев 2011 года 
в России в авариях погибли 7440 
человек, в то время как за январь 
– май 2010 года число погибших в 
ДТП составило 7063 человека.

Эксперты считают, что относи-
тельно благополучная ситуация 
с аварийностью в Москве связа-
на не с усилиями властей, а с об-
щей сложной обстановкой на сто-
личных дорогах, загруженность 
на которых за полгода выросла 
на 20%. «В Москве просто неку-
да ехать, – констатирует прези-
дент Коллегии правовой защиты 
автовладельцев Виктор Травин. – 
Весь город стоит, пробки, скоро-
сти низкие. Движение становит-
ся все хуже и хуже, вместе с тем и 
аварий становится меньше в отли-
чие от других регионов». 

В январе этого года в Москве 
сменился глава ГИБДД. Вместо 
Сергея Казанцева, покинувшего 
ведомство в прошлом году, был 
назначен выходец из Ярославля 
полковник Александр Ильин. 
Радикальными реформами и пре-
образованиями новый руководи-
тель пока не отметился.

Евгений ШИПИЛОВ,
Александр КОНСТАНТИНОВ,

Газета.Ру (публикуется с 
сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

МИР

ЕГИПЕТ СТАНОВИТСЯ НЕВЪЕЗДНЫМ
Крупнейшие туристические концерны мира теряют сотни миллионов долларов из-за 

политической нестабильности на Ближнем Востоке и в Африке

СТРАНА

Пробки безопасности
5200 автокатастроф, произошедших в Москве за I полугодие 2011 года, 

унесли жизни более 300 человек

ГУБЕРНИЯ

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ 
УТВЕРДИЛ ГРАНИЦЫ МОСКВЫ 

И МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ
13 июля 2011 года Совет Федерации 

Федерального Собрания РФ утвердил 
Соглашение об изменении границ между 
Москвой и Московской областью. Этот до-
кумент несколько дней назад был подписан 
губернатором Московской области Борисом 
Громовым и мэром Москвы Сергеем 
Собяниным, а на прошлой неделе одобрен, 
соответственно, Московской областной 
Думой и Московской городской Думой. 

Ожидается, что  реализация 
Соглашения о границах Москвы и 
Подмосковья повысит инвестиционную 
привлекательность обоих регионов, даст 
новый импульс для экономического и 
градостроительного развития Москвы и 
Московской области.

В работе заседания Совета Федерации 
принимали участие первый заместитель 
председателя правительства Московской 
области Игорь Пархоменко, члены 
Совета Федерации от Московской обла-
сти Николай Чуркин и Игорь Брынцалов.

НА ПОДЪЁМ «БУЛГАРИИ»
Из Дубны в Татарстан на место круше-

ния теплохода «Булгария» отправился су-
доподъемный кран. Обычно он использу-
ется на замене металлических затворов и 
ворот шлюзов канала имени Москвы.

Кран работал и на подъеме затонув-
ших судов, но пассажирский корабль бу-
дет поднимать впервые. Его обслужива-
ет команда из 19 человек. Минуя первый 
шлюз, кран в сопровождении буксира на-
правился вниз по Волге в направлении 
Казани. Из Волгограда вышел еще один 
кран – «Могучий».

Ожидается, что тяжеловесы, грузоподъ-
емностью 350 тонн каждый, прибудут на 
место 17 июля. Но и этих усилий может 
быть недостаточно. «Булгария» находит-
ся глубоко, а суммарный вес затонувшего 
судна оценивается специалистами более 
чем в 700 тонн. Поэтому краны, возмож-
но, придется укреплять дополнительно.

НОВЫЕ КВАРТИРЫ 
ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ

11 июля 2011 года губернатор 
Московской области Борис Громов про-
вел совещание, в работе которого при-
няли участие главный федеральный ин-
спектор по Московской области С. И. 
Загидуллин, председатель Московской 
областной Думы В. Е. Аксаков, вице-
губернатор Московской области К. В. 
Седов, первый заместитель председате-
ля Правительства Московской области 
И. О. Пархоменко, первый заместитель 
председателя Московской областной 
Думы С. В. Юдаков, члены правитель-
ства Московской области, представи-
тели федеральных органов исполни-
тельной власти по Московской области, 
главы ряда муниципальных образований 
Подмосковья.

В ходе совещания было отмечено, что в 
течение минувшей недели число безработ-
ных граждан в Московской области сокра-
тилось еще на 517 человек, а подразделе-
ния службы занятости населения региона 
предлагают более 58-ми тысяч вакансий.

Строго по графику продолжается ра-
бота по обеспечению новым жильем ве-
теранов Великой Отечественной войны. 
В ближайшие две недели ключи от квар-
тир получат еще 136 ветеранов, прожива-
ющих в различных муниципальных об-
разованиях Московской области.

В Московской области особое внима-
ние уделяется противопожарным ме-
рам в лесах и на торфяниках. На ми-
нувшей неделе 15 раз проводилась 
авиаразведка, более пяти тысяч раз – на-
земное патрулирование. Все выявляемые 
очаги природных пожаров оперативно 
ликвидируются.

По сообщениям сайта 
www.mosreg.ru
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Международное рейтинговое 
агентство Moody’s понизило 
кредитный рейтинг 
Ирландии с Baa3, последней 
инвестиционной ступени, 
до Ва1 — неинвестиционного 
уровня. Ирландия становится 
третьей европейской 
страной с «мусорным» 
рейтингом: неделю назад 
агентство понизило рейтинг 
Португалии, а в начале июня 
был понижен рейтинг Греции.

Р
ешение Moody’s объясняет 
опасениями, что после завер-
шения программы экономи-

ческой помощи в конце 2013 года 
Ирландия не сможет самостоя-
тельно получить финансирование 
на открытом рынке.

 «На рынке крайне нестабиль-
ный период. Инвесторы практи-
чески парализованы неизвест-
ностью — они не понимают, где 
искать «тихую гавань», — кон-
статирует исполнительный ди-
ректор Contango Capital Advisors 
Дожрдж Фейгер. — Это объясняет-
ся рядом факторов, в том числе и 
опасениями, что Европа и США не 
смогут урегулировать свои долго-
вые проблемы». 

«Нет никакой уверенности, — 
соглашается управляющий ди-
ректор американской Thornburg 
Investment Management Джейсон 
Брейди. — Все внимание обраще-
но на Европу, также инвесторы 
смотрят на начавшийся сезон кор-
поративной отчетности, и, если 
они в ней разочаруются, мы уви-
дим гремучую смесь».

«По слухам, — отмечают анали-
тики FXMarketAlerts, — рейтинго-

вые агентства далее нацелились на 
страны, составляющие ядро евро-
зоны». Они рекомендуют следить 
за Испанией и Италией.

Действия рейтинговых агентств, 
добавляющие проблем Европе 
и рынкам, все больше раздра-
жают общественность и власти. 
Европейские чиновники еще после 
понижения рейтинга Португалии 
призвали «игнорировать деструк-
тивные решения рейтинговых 

агентств». А португальские хаке-
ры через 24 часа после выхода но-
вости взломали официальный 
сайт агентства Moody’s, присво-
ив своей стране высший рейтинг. 
«Moody’s радо сообщить, что рей-
тинг Португалии составляет A++», 
— гласило сообщение на первой 
странице. Также хакеры добавили 
надпись: «Здесь, в Moody’s, мы по-
лучаем деньги за то, что говорим 
вещи, удобные для наших «друзей», 
мы достаточно влиятельны, и все 
нам верят».

Несколько десятков тысяч че-
ловек, в основном также из 
Португалии, возмущенных дей-
ствиями рейтинговых агентств, 
объединились в Facebook в группу. 
Участники провозгласили своей 
целью «положить конец произво-
лу международных рейтинговых 
агентств, которые рушат целые на-
ции». «Неужели вы не устали смо-
треть на то, как кучка дураков ре-
шает судьбу миллионов людей, 
делая при этом кого-то богаче?» — 
говорится в обращении создате-
лей сообщества в соцсети.

Екатерина МЕРЕМИНСКАЯ,
Газета.РУ (публикуется с 

сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

В Казани прошел траур по жертвам 
крушения дизель-электрохода «Булгария», 
родственники опознают тела 100 
погибших, которых смогли достать 
с глубины 14 метров. К поискам тел 
подключились водолазы, работавшие при 
аварии на Саяно-Шушенской ГЭС. 

Под палящим солнцем глава МЧС Татарстана 
Рафис Хабибуллин объяснял журналистам, что 
хакасских водолазов вызвали, чтобы «искать лю-
дей в темноте». Два года назад, после катастро-
фы на ГЭС, им приходилось нырять в кромеш-
ную тьму — на глубину 25 метров, под бетонные 
обломки, в воду, залитую машинным маслом.

«Булгария» лежит на дне Волги на глубине 14 
метров, под водой видно «на расстоянии вытяну-
той руки». «Главное, что здесь нет водоворотов и 
такого сильного течения, при котором нельзя 
работать», — говорит хакасский спасатель.

Один из координирующих работу ныряль-
щиков сотрудник МЧС сказал «Газете.Ru», что в 
некоторые каюты водолазы все еще не могут по-
пасть: судно лежит на боку, разбито на три ча-
сти, многие помещения фактически блокирова-
ны, какие-то заперты. «Это основная сложность. 
После крушения вылилось масло, но сейчас в 
воде его нет», — говорит собеседник.

Во вторник и среду в лагерь спасателей на бе-
регу Куйбышевского водохранилища прибыва-
ют новые отряды МЧС. Приехали и 15—20 род-
ственников пассажиров «Булгарии», которые 
захотели в день траура спустить на воду на ме-
сте крушения электрохода венки. К лежащему 
на глубине электроходу их подвезли на катере, 
на берег его пассажиров выводили уже за руки 
и приводили в чувства нашатырным спиртом 
психологи МЧС. 

По официальным данным к вечеру вторни-
ка, спасатели достали из Волги 92 тела. Утром 

в среду стало известно, что число погибших 
достигло 100, больше 80 уже опознаны. В спи-
ске пропавших без вести в среду оставалось 29 
человек.

Водолазам удалось сначала вскрыть трюм 
«Булгарии», а потом попасть в музыкальный са-
лон. Когда судно резко наклонилось вправо, там 
находились десятки пассажиров. Однако водо-
лазы стараются избегать вопросов о музыкаль-
ном салоне: перед крушением в этом помеще-
нии собрали на представление почти всех детей 
— больше 30.

На воде, в месте, где затонула «Булгария», так-
же работает свой штаб, с виду не внушительный: 
катер, баржа и трехпалубное судно «Арабелла». 
Капитан судна 30-летний Роман Лизалин поста-

вил корабль на якорь и разместил на нем водола-
зов. Знакомые капитана вспоминают, что десять 
лет назад в Петербургском речном порту 20-
летний моторист Лизалин стоял у взорвавшего-
ся котла теплохода «Константин Циолковский», 
получил сильные ожоги, но работу не бросил. 

С воскресенья со своего корабля «Арабелла» 
капитан Лизалин уходил один раз, рассказы-
вают в штабе. Он летал на день в Москву, чтобы 
принять участие в программе «Пусть говорят» 
на Первом канале.

Полина Никольская (Казань)
Газета.Ру (публикуется с 

сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

МИР

В ИРЛАНДИЮ ПРОСЯТ НЕ ВКЛАДЫВАТЬ
Агентство Moody’s снизило рейтинг Ирландии до «мусорного» уровня. 

Это уже третья страна Европы, пострадавшая от долгового кризиса

СТРАНА

«Многие помещения фактически 
блокированы»

Во вторник и среду водолазы продолжали искать на дне Волги погибших людей

ГУБЕРНИЯ

ДЕПУТАТЫ 
ПОПРАВИЛИ ЗАКОН

Внесены изменения в закон о соци-
альной поддержке отдельных катего-
рий граждан, работающих в сельской 
местности.

До 2005 года льготы предоставля-
лись в соответствии с федеральным 
законодательством. С 1 января 2005 
года в соответствии с федеральным 
законом предоставление данных 
мер социальной поддержки было от-
несено к полномочиям субъектов 
Российской Федерации.

В Московской области был при-
нят закон «О социальной поддерж-
ке отдельных категорий граждан в 
Московской области», статья которо-
го предусматривает меры социаль-
ной поддержки лиц, работающих и 
имеющих место жительства в сель-
ских населенных пунктах и поселках 
городского типа. К этой категории 
относятся педагогические работни-
ки, медицинские работники, работ-
ники культуры, социальные работ-
ники – всего 12 категорий. 

В принятых поправках уточняет-
ся, что меры социальной поддерж-
ки распространяются и на членов се-
мьи лиц, получающих льготы. Меры 
социальной поддержки сохраняют-
ся за специалистами, работавшими 
в сельской местности и вышедшими 
на пенсию, если они имели право на 
получение мер социальной поддерж-
ки не только на день назначения им 
пенсии, но и на день их выхода на 
пенсию.

НОВЫЙ ЭТАП РАЗВИТИЯ
На заседании областного прави-

тельства одобрено постановление 
«О разработке долгосрочной целе-
вой программы Московской обла-
сти «Комплексное развитие систе-
мы профессионального образования 
в Московской области на 2011-2015 
годы»».

Цель программы - создание в 
Московской области механизмов и 
условий для модернизации системы 
профессионального образования, 
направленной на решение задачи 
кадрового обеспечения социально-
экономического развития региона. В 
перечне основных задач программы 
- создание системы прогнозирования 
кадровых потребностей экономи-
ки Московской области, формирова-
ния и распределения государствен-
ного задания и заказа на подготовку 
кадров, формирование эффективной 
территориально-отраслевой органи-
зации ресурсов системы профобра-
зования региона, ориентированной 
на потребности и приоритетные на-
правления развития регионального 
рынка труда. 

В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
- САМЫЙ НИЗКИЙ УРОВЕНЬ 

БЕЗРАБОТИЦЫ
Председатель областного комитета 

по труду и занятости Юрий Рагозин 
в режиме онлайн-конференции отве-
тил на самые острые вопросы жите-
лей региона.

По его словам, кризис в регио-
не миновал, уровень безработицы в 
Подмосковье на сегодня самый низ-
кий по России. Однако есть и другие 
нерешенные проблемы: например, 
повсеместное нарушение трудового 
законодательства.

На конференции Ю. Рагозин отме-
тил, что сейчас людей волнуют во-
просы, касающиеся нарушения прав 
сотрудников, несоблюдения поряд-
ка приема на работу и использования 
иностранной рабочей силы. 

По сообщениям сайта 
www.mosreg.ru
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В
торой день поездки начал-
ся экскурсией по Великому 
Новгороду – одному  из са-

мых древних и знаменитых рус-
ских городов - в сопровожде-
нии замечательного экскурсовода 
Андрея. Город основан Рюриком, и 
именно через него пролегал зна-
менитый путь «из варяг в греки», 
северную часть которого новго-
родцы и обслуживали. В годы кня-
жения Владимира Святославича 
Новгород принял христианство.  

Уже в первые века своего суще-
ствования город играл важную 
роль в событиях, происходив-
ших на русской земле, фактиче-
ски став первой столицей Руси. 
Конечно, отдельного упоминания 
стоит новгородский Кремль, вну-
шительный вид которого остав-
ляет большое впечатление. Во 
все века это был центр полити-
ческой и культурной и религиоз-
ной жизни: долгое время стены и 

башни Кремля были деревянны-
ми, вокруг был глубокий ров, за-
полненный водой, а в 14 веке на-
чалось каменное строительство, 
которое завершилось в 15 веке, 
именно тогда стены и башни об-
лицевали кирпичом, так что ны-
нешний Кремль – памятник 
военно-оборонительного зодче-
ства 14-15 веков. 

Мы  ознакомились с городом, 
как с родиной великих компози-
торов Рахманинова, Аренского, 
Лядова на экскурсии «Великий 
Новгород – колыбель российских 
гениев»; увидели величественный 
памятник 1000-летию России, ав-
тором которого в 19 веке высту-
пил совсем молодой и тогда не 
известный скульптор Михаил 
Микешин. Впоследствии он стал 
одним из выдающихся русских 
скульпторов  с мировым именем. 
Высота памятника почти 16 ме-
тров, вес около ста тонн, на нём 
129 бронзовых фигур: представ-
лены князья, цари, военачальни-
ки, герои, писатели, художники, 
священство (включая нашего па-
триарха Никона), которые ока-
зывали влияние на развитие рос-

сийской истории на протяжении 
целого тысячелетия. 

Затем мы побывали в действую-
щем Свято-Юрьевом мужском мо-
настыре, который располагает-
ся на левом берегу реки Волхов у 
истока его из озера Ильмень. Это 
древнейший русский монастырь, 
год его основания 1030, когда 
князь Ярослав мудрый в честь сво-
его небесного покровителя свято-
го великомученика и Победоносца 
Георгия основал несколько хра-
мов и монастырей, в том числе и 
Юрьев, так как в крещении князь 
был наречён Георгием – Юрием. 
Кажется, что вокруг монастыря 
сам воздух напоён благодатью. 
В соборе частично сохранилась 
уникальная фресковая роспись 
первой половины 12 века. До на-
ших дней дошли первые древней-
шие иконы, замечательные руко-
писи, уникальные плащаницы. 
Монастырь занимал особое место 

среди других культовых сооруже-
ний и назывался Лаврой. В 1600-х 
потерпел жестокое разорение от 
шведских захватчиков, от которо-
го долго не мог оправиться…

Затем мы побывали в церк-
ви Рождества Богородицы 
Перынского скита, расположен-
ного в шести километрах от 
Великого Новгорода на полуо-
строве  Юрьева монастыря. Это 
самая маленькая церковь новго-
родской земли, один из немногих 
памятников 13 века. После посе-
щения монастыря была отличная 
водная прогулка на теплоходе 
«Садко». Какие прекрасные виды 
предстали перед нашим взором! 

В августе 1941 город захвати-
ли гитлеровцы. Оккупация дли-
лась два с половиной года. Город 
был ужасно разрушен. Огромный 
ущерб памятникам старины нанес-
ла Голубая дивизия, состоявшая из 
испанских фашистов. Они, дисло-
цируясь в Великом Новгороде, ра-
зоряли церкви и храмы, а икона-
ми и иконостасами топили печи 
для обогрева. Впрочем, злодея-
ния фашистов всех национально-
стей везде были одинаковы – с не-

навистью они уничтожали всё на 
своём пути, особенно тогда, когда 
понимали – их дни сочтены, и по-
беды им не видать. Во славу осво-
бодителей древнего города горит 
Вечный огонь – символ неугаси-
мой жизни.   

Побывали мы и в Витославском 
музее деревянного зодчества, куда, 
создавая целый комплекс,  пере-
везли пять жилых изб 19 века, все 
они принадлежали крестьянам-
середнякам и построены по одно-
му признаку – это небольшие, но 
высокие, как бы двухэтажные по-
стройки. Первый этаж – подклет – 
хозяйственное помещение. В нём 
хранили съестные припасы, ино-
гда хозяин устраивал мастерскую. 
Второй этаж – жилой – находит-
ся довольно высоко, чтобы сохра-
нить тепло и сухость в доме. А верх 
избы оберегает вынесенная впе-
рёд крыша – характерная особен-
ность северного жилища. Крыши, 
сделанные «по старине», очень 
живописны, а главное, прочны – 
они выдерживали любые снега и 
ураганы. Жилое помещение не-
большое, и здесь рационально ис-
пользовали каждый сантиметр 
площади, мебель, в основном 
встроенная в срубе: полки, лав-

ки, полати. По обычаю, в Красном 
углу под божницей стоял обеден-
ный стол. Особой гордостью хозя-
ек были точёные резные и распис-
ные прялки, их обычно ставили 
на видное место. Нарядную прял-
ку дарил муж жене, жених невесте, 
отец дочери. Важное место в избе 
занимает печь, возле которой ба-
бий кут (кухня), место, куда муж-
чины, как правило, не заходили. 
Здесь всё, что нужно для приго-
товления пищи – глиняная, дере-
вянная и плетёная посуда, чугуны. 
Все хозяйственные предметы и 
сама изба выполнены из природ-
ных материалов. Как в старину го-
ворили: «Лес – он не только волка, 
но и мужика прокормит». Жилую 
избу и другие хозяйственные по-
стройки крестьянин обычно ру-
бил для себя сам. Любимый стро-
ительный материал - сосна и ель, 
реже применялись дуб и листвен-
ные породы, любимый инстру-
мент – топор и долото. С давних 
пор была известна новгородцам и 
пила, но её больше использовали 
в столярном деле.  

Вот и наступил третий день на-
шего пребывания в Новгороде. 
Не доезжая нескольких вёрст 
до Валдая, видим величествен-

ное озеро с обширными острова-
ми, на которых зеленеют густые 
рощи; вот показался красивейший 
Иверский Богородицкий мона-
стырь, основанный значительно 
позже известных новгородских 
монастырей, что не помешало ему 
стать одной из самых заметных 
святынь земли русской.

Это место было избрано для 
основания новой обители митро-
политом Новгородским, а впо-
следствии патриархом Никоном 
в середине 17-го века. Никон был 
необыкновенно талантлив: разби-
рался в тонкостях зодчества, был 
знатоком и ценителем иконописи, 
пения и церковной службы, знал 
военное дело, занимался медици-
ной. Его библиотека была одним 
из лучших книжных собраний 
России 17-го века. В его лице цер-
ковная власть достигла апогея.   

Находящаяся сейчас в мона-
стыре икона Божией матери 
Иверской – один из списков с чу-
дотворной иконы, который сохра-
нялся в валдайской церкви свя-
тых Апостолов Петра и Павла и 
был передан в монастырь. Икона 
сильно пострадала во время по-
жара 1993 года, но лик остался 
цел. Заботами архиепископа нов-
городского и старорусского Льва 
икону отреставрировали.  

Ну и последнее место, где мы по-
бывали – единственный в России 
музей колоколов в Валдае, разме-
стившийся в уникальном здании 
дворцовой церкви императрицы 
Екатерины, освящённой во имя её 
небесной покровительницы – свя-
той великомученицы Екатерины. 

Музей открыли 16 июня 1995 
года накануне 500-летия Валдая, 
ведь звук колокола – это и есть 
голос России. Где бы он ни зву-
чал – под дугой почтовой трой-
ки, на перроне железнодорожного 
вокзала, в фойе театра, над вхо-
дом в дом, на удочке рыбака или 
Рождественской ёлке, он во все 
времена служил пожеланием уда-
чи, счастья и добра.

Тамара СКВОРЦОВА, 
фото из сети интернет 

ПЕРВАЯ СТОЛИЦА РУСИ
о поездке в Великий Новгород и на Валдай рассказывает наш нештатный автор, активная участница общества 

инвалидов района Тамара Скворцова
Эту замечательную поездку хочется начать словами благодарности 
тем, кто её организовал - администрации района, которая не 
оставляет нас заботами. Нам предоставили комфортабельный 
автобус на 45 человек, в поездке нас сопровождали руководитель 
Истринской соцзащиты Любовь Чалая и председатель общества 
инвалидов Валентина Итименёва. Дорога оказалась очень долгой, 
но настроение было прекрасным, мы ехали весело, пели песни. 
По приезде в Новгород нас отлично встретили, разместили в 
гостинице «Россия».  
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Конфликт. 
Польза или вред?

В наш сумасшедший век, когда 
каждый старается успеть и 
заработать больше,  мы мало 
внимания уделяем обычному 
спокойному человеческому 
общению. Всё на бегу, всё 
на полуслове. Постепенно 
накапливается недосказанность, 
недопонимание. Чаще всего 
нежелание объяснить что-
либо спокойно и приводит к 
конфликтным ситуациям. 

Конфликт может возникнуть на первый 
взгляд «из ничего», однако на самом деле 
это накопившаяся усталость от постоян-
ного взаимного недопонимания.   

Более подвержены конфликтам се-
мейные отношения, потому мы уверены: 
близкие всё простят, всё-всё поймут и без 
особых объяснений. Ведь на то и семья! 
Она «должна»! В действительности же это 
далеко не так. Мы забываем, что нет оди-
наковых людей, и каждый человек видит 
и чувствует этот мир по-своему и что 
даже самые маленькие дети видят и пони-
мают то, что их окружает исключительно 
со своей, интересной им точки зрения.

Я не случайно выделил это слово: «долж-
ны». Никто в этом мире ничего и никому 
не должен, но важно помнить, что суще-
ствуют «обязанности», которые человек 
выполняет или не выполняет в своей жиз-
ни. Каждый человек не «должен», а, к при-
меру, обязан работать, то же самое каса-
ется и отношений с окружающим миром. 
Обязанности перед банком по выпла-
те кредита, обязанности по выполнению 
определенной работы на предприятии, 
обязанность хорошо заботиться о своих 
родителях и своих детях и т.д. А мы очень 
часто слышим: «ты должен» или «вы долж-
ны», и внутри человека сразу просыпает-
ся бунтарь - «Я ничего никому не должен!» 
Неправильное применение слов - один из 
поводов для возникновения конфликта, 
причем в любом месте и в любое время, 
будь то семья, работа или какое-то госу-
дарственное учреждение. По возможно-
сти надо избегать применения слова «дол-
жен», заменяя его на какие либо другие, 
более лояльные: «необходимо», «обязан», 
«следует», «надо». Неправильное (специ-
ально неправильное) применение слова 
«должен», до сих пор держит нашу вели-
кую страну в «полукоматозном» состоя-
нии, потому что большинство населения 
до сих пор считают что «должны», хотя на 
самом деле это совсем не так.

О пользе конфликта говорит тот факт, 
что он часто необходим для достижения 
справедливости и более глубокого взаи-
мопонимания в отношениях между людь-
ми, которые в результате «прохождения 
через конфликт» становятся более зре-
лыми и психологически устойчивыми. 
Возникшего конфликта не надо боять-
ся, если «правильно распорядиться» кон-
фликтной ситуацией и не допустить «пе-
рехода на личности», ведь возможность 
позитивного разрешения данной кон-
фликтной ситуации существует всегда, 
причем с пользой для всех участников 
столкновения, в результате «уйдёт» нако-
пившаяся недосказанность и обнаружат-
ся истинные требования сторон. 

Главное - умение слушать и «слышать» 
своего оппонента, постараться не давать 
волю эмоциям, хотя надо признать, что 
большинство конфликтов происходят 
именно из-за раздражительности. Тем 
не менее, всегда можно пойти на опреде-
лённые, допустимые уступки, чтобы нор-
мализовать сложившийся фон общения. 
Если вы видите подходящее решение, 
предложите его для обсуждения. Если вы 
были неправы, признайте это. И помните: 
на уступки идет не слабый, а мудрый.

Андрей КУРАКИН, 
конфликтолог

Если вашему крохе уже 
исполнилось три года, то его 
девизом стало слово «почему?». 
Оказывается, в среднем 
ребёнок задает 427 вопросов 
в день, и практически все они 
начинаются именно с этой, 
доводящей  порой родителей 
до белого каления части речи. 

 
КРИЗИС ТРЁХ ЛЕТ

Родители, следите за своими от-
ветами на вопросы детей!

-не относитесь небрежно к сво-
им обещаниям и его просьбам;

-принимайте детские проблемы 
серьезно;

-не высмеивайте его недостатки 
и промахи;

-старайтесь, как можно больше, 
беседовать с ребенком.

Возраст 3-х лет начинается с 
кризиса, который проявляется так:

-негативизм – ребенок отказы-
вается подчиняться любым требо-
ваниям взрослых. 

НО негативизм нельзя смеши-
вать с непослушанием;

-упрямство – это реакция на 
свое собственное решение. Ваш 
ребенок хочет выделиться, как  
личность и выдвигает требова-
ния, чтобы с этой личностью 
считались;

-строптивость – это протест 
против порядков, которые суще-
ствуют в вашем доме;

-своеволие – ребенок сам хо-
чет что-то делать и проявляет са-
мостоятельность в намерениях и 
замыслах;

-обесценивание взрослых – ре-
бенок может обозвать родителя;

-протест-бунт – все поведение 
ребенка приобретает черты про-
теста, как будто Ваш ребенок нахо-
дится в состоянии войны с окружа-
ющими, в постоянном конфликте 
с ними;

-в семье с единственным ребен-
ком встречается стремление к де-
спотизму. Ребенок проявляет не-
ограниченную власть ко всему 
окружающему.

Кризис 3-х лет представляет 
собой ломку взаимоотношений, 
которые существовали до сих 
пор. Постепенно у Вашего ребен-
ка развивается тенденция к са-
мостоятельной деятельности, и 
вы становитесь носителями об-

разцов действий и отношений в 
окружающем его мире.

ФЕНОМЕН «Я САМ» 
…означает не только возникно-

вение внешней самостоятельно-
сти, но одновременно и отделение 
ребенка от взрослого. Мир детской 
жизни, из мира ограниченного 
предметами, превращается в мир 
взрослых людей.

В разговорной речи, которую 
слышит ребенок, важное зна-
чение имеют слова: «это», «то», 
«здесь», «теперь», «там», «потом», 
«я», «ты», «мой», «твой», эти сло-
ва учат ребенка разделять окру-
жающих на группы. С их помо-
щью ваш малыш учится строить 
высказывания в соответствии со 
своей позицией в ситуации и по-
зицией другого человека. 

Новообразования кризиса 3-х 
лет:

-тенденция к самостоятельной 
деятельности, копируя поведение 
взрослых;

-тенденция жить общей жизнью 
с взрослыми; отделяясь от взрос-
лого, ребенок устанавливает с ним 
более глубокие отношения.

Впервые ребенок начинает вы-
ходить за пределы своего семей-
ного мира и устанавливать отно-
шения с миром взрослых людей. 

Основная его потребность – жить 
вместе с окружающими людьми.

Ведущей деятельностью стано-
вится игра, через нее ваш ребенок 
сначала эмоционально, а затем ин-
теллектуально осваивает всю си-
стему человеческих отношений.

Не менее важна изобразитель-
ная деятельность, она является 
отражением эмоциональных пе-
реживаний и внутренней жизни 
ребенка. Внимательно относитесь 
к рисованию вашего малыша, поо-
щряйте и помогайте ему. 

«Обучение с прицелом на твор-
чество есть обучение с прицелом 
на будущее».

Помимо игры и изобразитель-
ной деятельности важны сказки. С 
помощью сказок ребенок выходит 
за границы сосредоточенности на 
самом себе, обретает смысл жиз-
ни, веру в значимость своего вкла-
да в будущее. Сказка очень близ-
ка ребенку эмоционально, в этом 
волшебном мире он может меч-
тать и фантазировать. Все это спо-
собствует развитию воображения. 
Очень важно, чтобы родители чи-
тали и рассказывали детям сказки, 
обсуждали их вместе, придумыва-
ли свои.

Также в воспитании ребенка не-
обходимы формы элементарного 
труда: взаимопомощь и распреде-

ление обязанностей. В дальнейшем 
эти навыки необходимо развивать.

Последний вид деятельности в 
этом возрасте - учение. Обучение в 
ранних возрастах вплетено во все 
виды деятельности ребенка и толь-
ко к 5 годам оно выделяется в само-
стоятельную деятельность.

В пять лет ребенок должен 
уметь:

-поддерживать порядок: убирать 
игрушки, собирать мусор и т.д.;

-иметь представление о разных 
видах транспорта, домашних и ди-
ких животных;

-знать название города, в кото-
ром он живет;

-называть время суток и отличи-
тельные признаки;

-иметь пространственные пред-
ставления: лево, право и т.д.; 

-выражать словами каждый 
предмет и свои мысли, желания.

И главное - любить своего ре-
бенка надо таким, какой он есть. 
Лучший способ воспитывать сво-
его ребенка – это дружить с ним. 
Очень важно понять родителям, 
какой замечательный период пе-
реживает Ваш ребенок. Основная 
задача родителей в этом возрасте 
воспитать у малыша уверенность 
в себе, своих родителях и завтраш-
нем дне. И помните: нет проблемы 
детей, а есть проблемы родителей!

ВАЖНО ЗНАТЬ

«ПОЧЕМУЧКА» ВСЕГДА ПРАВ

Это один из самых трудных периодов 
в жизни человека как для него самого, 
так и для окружающих. Говорят, что его 
можно «облегчить с помощью интересов 
подростка».

Что же такое интерес? Это форма проявления 
познавательной потребности, когда всё внима-
ние направлено на получение информации в 
определённой области. При этом информация 
вызывает положительные эмоции. Но как вся-
кая потребность, она на некоторое время угаса-
ет после получения очередных сведений, затем 
вспыхивая вновь.

Психологи говорят, что в раннем возрасте ро-
дители могут формировать и контролировать 
интересы своих детей, и даже способны «соз-
дать» и развить способности, основанные ис-
ключительно на интересах. Например, вместо 
постоянного просмотра мультиков малышу 
можно предложить самостоятельно их нарисо-
вать. Поверьте, для маленького  фантазёра это 

очень заманчивое предложение, тем более, 
что так можно сформировать у него интерес к 
рисованию. 

Сначала постарайтесь научить ребенка рисо-
вать элементарные предметы, а в 4-5 лет устрой-
те его в кружок рисования. Тогда к самому «слож-
ному» возрасту ваш сын или дочь будут знать, в 
чем себя проявить и как реализовать свои спо-
собности, и скорее всего, они не прибегнут к 
такому способу самореализации, как вредные 
привычки, не станут и «болтаться» на улице с 
подозрительными компаниями.    

Главное, следить, чтобы интерес не угас, по-
тому что иначе ребёнок будет посещать заня-
тия по инерции, и найдёт иной способ самоу-
тверждения, скрывая это под маской занятий. 
Ещё нельзя что-то запрещать подростку в духе 
«Твои дурацкие интересы мешают занятиям в 
школе». Как известно, запретный плод сладок. 
Все равно подросток не перестанет, например, 
слушать часами любимую группу, или гонять 
в футбол, а ваш запрет его ещё и раззадорит. 

Если, например, ваш сын считает себя фэном 
популярной на данный момент англоязычной 
группы, постарайтесь направить его страсть в 
нужное русло. Можно заинтересовать его пе-
реводами песен группы. Если это действитель-
но настоящее увлечение, то подросток с удо-
вольствием возьмется за это дело. Но опять же 
следует иногда разжигать интерес: например, 
купить плакаты, или (если есть такая возмож-
ность) англоязычный журнал с информацией 
об этой группе. Если подросток поймет, что он 
с трудом переводит тексты, из спортивной зло-
сти «вдарит» по изучению языка, а потом, что-
бы самоутвердиться, не захочет терять достиг-
нутой позиции.

Таким способом, при правильном подходе, 
вы сможете превратить интересы вашего ре-
бёнка в способ самореализации в подростко-
вом возрасте, частично избежав свойствен-
ных этому возрасту проблем. А это, поверьте, 
хороший результат

 Анна ЛЕБЕДЕВА

САМОРЕАЛИЗАЦИЯ  

Очень переходный возраст
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№ 28
ОБЩЕСТВО

(Окончание. Начало в № 27 
от 7 июля)

- Гена, скажи, пожалуйста, кто 
проложил эту таинственную 
тропинку? - полюбопытствова-
ла  Вера Афанасьевна.

 - Рабочие, которые  ходят в 
лесхоз на работу. Но их в дерев-
не мало. Поэтому она, хоть и не 
зарастает, но очень узкая. Она и 
зимой есть. По ней ко мне при-
бегает Шмель.

- Как хорошо в лесу! А ты оста-
нешься у дяди Семёна?

- Нет, я должен идти домой: 
надо убирать урожай, у нас 
ещё картошка в поле. Но я ско-
ро приду. Не скучайте, Вера 
Афанасьевна! Я обязательно 
приду.

Тропинка проходила по пё-
строму коридору из орешника, 
увешанного  тяжёлыми, золо-
тящимися на солнце гроздья-
ми поспевающих плодов. Она 
была почти прямая, только ино-
гда изгибалась, если на пути 
росла большая берёза. На одной 
из них, словно приклеившись, 
неподвижно сидели пёстрые, 
как берёзовая кора, совы, похо-
жие на мумии, и тоненько и пе-
чально кричали. Тихо шумел 
ветер, дремотно трепетали ли-
стья. Хотелось идти всё даль-
ше и дальше, может быть, в по-
следний раз ощущая в душе 
безмятежность.

В одном месте тропинка раз-
делилась надвое: широкая стёж-
ка повела в лесничество, где на-
ходилась контора лесхоза и 
лесопилка, а узкая – дальше в 
лес. Потом показался просвет, 
и они вышли на большую лес-
ную поляну правильной четы-
рёхугольной формы, которая, 
наверное, когда-то была делян-
кой для лесоповала. С севера и 
запада поляну заслоняли от хо-
лодного ветра  высокие тёмные 
ели с острыми тонкими верши-
нами, похожими на клинки. С 
двух других сторон шумел гу-
стой лиственный лес, манящий 
к себе своей вызывающе пё-
строй осенней красотой. 

У самой опушки, густо за-
росшей развесистыми орехо-
выми кустами, стоял доброт-
ный домик – лесной кордон. 
Привязанный к крыльцу Шмель  
поджидал гостей: он сидел возле 
двери, смешно, совсем как чело-
век, вытянув задние лапы и опи-
раясь на передние. Рот его был 
растянут в неизменной улыб-
ке. Послышалось его радостное 
ворчание. 

Вышел хозяин – лесник Семён 
Алфёров, коренастый, с привет-
ливым лицом, и пригласил вой-
ти дом. 

Его жена давно умерла, дети 
разъехались по разным горо-
дам, а он так и жил один в глу-
хом краю, где редко бывали 
люди, зато иногда появлялись 

голодные волки, пугая кур и по-
росёнка. Почуяв зверя, Шмель 
заходился в неистовом лае, куры 
начинали громко кудахтать, а 
поросёнок звонко повизгивал, и 
поэтому Семён всегда был пред-
упреждён о пришествии не-
жданного гостя. Он появлял-
ся на крыльце и давал выстрел 
из своего старого охотничьего 
ружья, после чего испуганный 

пришелец исчезал в кустах, и на 
кордоне снова наступало пол-
ное спокойствие. 

 Внутри сторожка оказалась 
довольно просторным помеще-
нием из нескольких комнат, в 
одной из которых, с большим 
окном и видом на дорогу, Вера 
Афанасьевна и расположилась. 
Попрощавшись с учительницей 
и дядей, довольный Гена в со-
провождении Шмеля отправил-
ся в Ясени. 

Прошло несколько дней. Вера 
Афанасьевна впервые в жизни 
проводила время в совершенном 
отдалении от людей. Иногда она 
вместе со Шмелём гуляла по тро-
пинке, уводившей в лесную благо-
дать  почти от самого угла дома. В 
лесу, у оврага, тропинка повора-
чивала в другую сторону – к трак-
ту на Каменку. Вера Афанасьевна 
даже немного прошлась по боль-
шаку (так называл эту дорогу 
лесник), чтобы осмотреться и в 
случае опасности быстро сори-
ентироваться, потому что трево-
га не уходила из её души.

 Однажды перед вечером гром-
ко и отчаянно  залаял Шмель.  
Услышав шум моторов, Семён 
Алфёров  вышел на крыльцо. Вера 
Афанасьевна явственно услыша-
ла чужую речь. 

- Где есть учительница?  - 
спрашивали враги.

- Не знаю, - отвечал Семён. – 
Здесь её нет.

- Мы знает: он тут спрятаться. 
Говори, русский свинья, где он? 
А ну связывать руки!  Шнеллер, 
шнеллер, бистро! 

Вдруг она увидела в окно, 
как из-за угла стремительно, 
как молния, метнулся Шмель и 
вцепился прямо в подбородок 
одного из фашистов. От храбре-
ца пытались отбиться, но он так 
быстро вертелся вокруг врагов, 
что не давал им прицелиться и 
выстрелить. 

В эту минуту полного заме-
шательства Вера Афанасьевна 
пробралась в другую комнату и 
тихо отворила окно. Спрыгнув 
с невысокого подоконника, она 
быстро скрылась в лесных за-

рослях, исчерченных оврагами,  
где обнаружить беглянку уже 
было невозможно. Она надея-
лась, что теперь лесника обяза-
тельно отпустят.

Скоро она услышала выстре-
лы, крики кур и визг поросён-
ка, после чего взревели моторы, 
а затем наступила пугающая ти-
шина. Только раздавалось какое-
то непонятное потрескивание. 
По густому чёрному дыму она 
определила, что полыхал дом, 
приютивший её. Некоторое вре-
мя она провела в лесу, а затем, 
преодолевая ужас, вернулась 
на поляну. Рядом с догораю-
щей сторожкой нашла она без-
дыханное тело лесника Семёна 
Алфёрова.  Недалеко от хозяина 
неподвижно лежал Шмель…

  Никогда ещё она так не пла-
кала! Потом собралась с силами 
и стала искать на пепелище ло-
пату, чтобы выкопать могилу…

Что было с Верой 
Афанасьевной дальше – никто в 
селе так и не узнал. Может быть, 
она укрылась в большой дерев-
не Каменка, которая находилась 
далеко в лесу, а потом, после 
освобождения, ушла на фронт, 
как поступали тогда девушки её 
возраста. Но в Ясени она больше 
не вернулась.

Село фашисты сожгли дотла. 
Бабушке Море удалось выжить 

в голодное военное время бла-
годаря тому, что у неё сохра-
нилось злополучное сало. Хоть 
вымачивание испорченного ке-
росином продукта эффекта не 
давало, голод можно было уто-
лить, да ещё и угостить одно-
сельчан, с благодарностью при-
нимавших такой подарок.

 После войны ребятам при-
шлось продолжить занятия с 
новой учительницей в сосед-
ней деревне, где нашлась сво-
бодная изба для школы.  Но 
по-прежнему она называлась 
Ясеневской начальной одноком-
плектной школой.

  На Алфёровой поляне, как 
теперь называют это место, всё 
так же стоят на страже остро-
верхие ели, заслоняя простор-

ный луг от северных ветров. 
Повзрослевший Гена  сразу же 
после оккупации нашёл на ме-
сте сторожки остатки сгорев-
ших дубовых кряжей от фун-
дамента. А ближе к лесу  он 
наткнулся на два затвердевших 
земляных холмика – побольше 
и поменьше, на каждом из кото-
рых лежало по камню. Должно 
быть, Вера Афанасьевна всё-
таки сумела похоронить своих 
спасителей.

 Когда  он вырос и стал, как 
и его дядя, хранителем лесных 
угодий, то часто пробирался по 
старым делянкам  к заветному 
месту, чтобы побыть у молчали-
вых могил наедине с дорогими 
воспоминаниями. 

Неугомонный ветер раска-
чивал молодые побеги на пе-
пелище, которое, как заживаю-
щую рану, затягивало дёрном. 
А он всё старался представить 
себе, что случилось в ту гроз-
ную осень в его отсутствие, но 
не мог, и очень грустил. «Где Вы, 
Вера Афанасьевна? Где Вы? Как 
живётся Вам?» - думал он и ви-
дел её улыбающееся лицо в бле-
стящих колечках тонких волос... 
Безжалостное время, упрямо 
хранившее лесную тайну, не да-
вало ответа.  

Тамара ЖУКОВА, фото 
предоставлено автором

ПРОБЛЕМА

Дети, родители, деньги

Дети и деньги - как выстроить 
между ними нормальные, здоровые 
взаимоотношения? Как научить ребёнка 
ценить деньги, (особенно учитывая то, 
какими трудами современные родители 
зарабатывают их) не переоценивая? 

Это, пожалуй, одна из самых острых и 
«скользких» проблем воспитания. Нездоровое 
отношение к материальным благам разрушает 
и личность человека, и его семью.  Возможно, 
тест  нашей странички «сам себе воспитатель» 
поможет в чём-то решить её в вашем доме. Если 
каждое из приведённых ниже положений вы, 
исходя из практики вашей семьи, подтверж-
даете –  за ответ «да» ставьте 3 балла, если вы 
не уверены – 2 балла, и если говорите «нет», то 
один. Итак..

Дети знают, кем вы работаете и сколько 
получаете.

Форма поощрения в семье – похвала, а не 
денежное вознаграждение.

Вы даёте детям деньги на карманные 
расходы.

Дети вместе с вами обсуждают расходы на 
предстоящие покупки.

Подарки к праздникам – сюрприз для ва-
ших детей.

Ваши дети охотнее тратят деньги на игруш-
ки, чем на чипсы и жвачки.

Если у вас материальные затруднения, дети 
не требуют немедленно купить им нужные 
вещи.

Они даже способны ради вас разбить свою 
копилку.

Ваши дети не мечтают о миллионах, виллах, 
яхтах, хотя мечты у них есть.

Подведём итог.
20-30 баллов. 
В морально здоровой семье и нужда не беда, 

и достаток не помеха. Лучший клад – когда в 
доме лад.

13-19 баллов.
Не попадите в зависимость от материаль-

ных запросов детей. Как и дети, эти запросы 
имеют свойство расти не по дням, а по часам.

10-12 баллов.
Есть опасность, что скоро дети начнут вос-

принимать вас только как источник матери-
альных благ.  

 

МИР ЛЮДЕЙ

Золотые правила

Воспитание человека – самая сложная 
и благородная на свете вещь. Именно 
воспитанием закладывается умение 
человека определять, что можно, 
что нельзя, воспитание служит 
цели  очеловечить разрушительные 
эгоистические природные влечения в 
человеке.  

На сложном пути воспитания ребёнка роди-
тели делают массу ошибок, повторяя зачастую 
неверный путь собственных родителей. Наши 
советы помогут вам взглянуть на свои ошибки 
и взаимоотношения с ребёнком иначе. 

1. Не навязывайте себя никому, в том числе 
и детям.

2. Если не знаете как воздействовать 
– остановитесь.

3. Устраните из вашего общения с деть-
ми те способы или формы воздействия, кото-
рые  вызывают у них протест или негативную 
реакцию.

4. Исключите неприязнь к детям и свои от-
рицательные эмоции.

5. Соблюдайте принцип равенства и сотруд-
ничества с детьми.

6. Не фиксируйте внимания на неудачах.
7. Давайте качественные оценки.
8. Не сравнивайте детей с кем-либо не ставь-

те никого в пример.
9. Не выражайте свои симпатии к детям в из-

быточной форме.
10. Используйте разные формы несловесной 

поддержки ребёнка.

СУДЬБА

АЛФЁРОВА ПОЛЯНА
Наш внештатный автор Тамара Жукова, преподаватель 
Истринского профколледжа, уже не раз публиковала на 
страницах нашего издания свои рассказы, материалы; её 
талантливые работы неизменно вызывают внимание и 
отклик читателей, ведь в центре сюжетной линии - всегда 
судьбы простых, трудовых и мужественных русских людей, 
переживших тяготы и военного лихолетья, и послевоенной 
разрухи. Предлагаем аудитории «ИВ» ещё один рассказ, 
вышедший из–под пера Тамары  Жуковой. 
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№ 28
ПУТЕШЕСТВИЕ

(Окончание. 
Начало в №№14, 16, 27)

Рим встретил нас почти 
тропическим ливнем. 
Нам удавалось избегать 
его все предыдущие дни, 
но дождь шёл по пятам и 
всё-таки настиг нас. Серое 
небо, которое так мило мне 
на родине, здесь страшно 
раздражало, хотя такого 
лютого холода, как во 
Флоренции, не было.  

К
ажется, что в Риме жи-
вут миллионы людей, что 
сюда съехался весь зем-

ной шар, все страны, все нацио-
нальности, однако же всё это на 
самом деле – туристы, которые 
передвигаются здесь целыми 
стадами. Колизей, вот, к которо-
му я так стремилась, до обидно-
го не впечатлил, хотя всё равно 
здорово было стоять около него, 
осознавая, что я всё-таки сдела-
ла это – увидела главную досто-
примечательность Рима. А вот 
Форум просто потряс! Только 
вообразите себе эти грандиоз-
ные развалины в центре Рима 
– гуляя по которым, словно пе-
реносишься на тысячелетия на-
зад! Это фантастика – до кото-
рой можно дотронуться руками 
и почувствовать под ладонью 
саму Историю. Здесь вершились 
такие дела! А решения, которые 
принимали римские цезари, 
имели влияние и последствия 
для многих государств. 

Нам многое удалось посмо-
треть в городе, но особого упо-
минания стоят Замок Святого 
Ангела – удивительное место, 
которое фигурирует в рома-
не Брауна «Ангелы и демоны», 
и Ватикан. Там всё настолько 
гигантское, что это подавляет. 
Такого ощущения я не испыты-

ваю ни в одной православной 
церкви – а католическая же 
роскошь утомительно чужая. 
Вообще, Италия вся чрезмер-
но, утрированно красива. Эта 
страна в «золотых завитуш-
ках», как выразилась Милена, 
утомила даже меня, несмотря 
на мою любовь к стилю барок-
ко, к «скромному обаянию бур-
жуазии». Среди моих близких 
друзей есть настоящие фанаты 
Италии, для которых эта стра-
на настолько притягательна, 
что они с удовольствием жили 
бы в ней. О себе такого сказать 
не могу. Италия – как сгущён-
ка: ложка тягучего лакомства на 
домашний блинчик – превос-
ходно, а вот полбанки съесть – 
противно до тошноты.   

Как бы то ни было, Рим – 
одна из мировых столиц, ко-
торую обязательно хотя бы раз 
в жизни надо увидеть. К тому 
же нас поселили в одну из луч-
ших четырёхзвёздочных го-
стиниц в центре города. Это 
было очень здорово. Какой был 
из окна прекрасный вид! А сте-
ны нашего весьма шикарно-
го номера были обтянуты на-
туральным шёлком. Ну прямо 
будуар принцессы! Всё в золо-
той лепнине, зеркала, картины 
в резных рамах, изумительный 
санузел – весь в мозаике, мра-
море, с этими восхитительны-
ми шампунями и гелями в кро-
шечных баночках… Именно в 
этот номер мне предстояло два 
дня подряд приглашать мест-
ных эскулапов, дурно изъяс-
няющихся на языке Шекспира, 
чтобы избавить Милену от 
взбесившихся давления с 
тахикардией. 

Вечером, еле живые от впе-
чатлений и почти тропическо-
го ливня, мы, изголодавшиеся,  

порулили на ужин. Всё было 
очень вкусно, всё изысканно 
подано, хотя насладиться тра-
пезой в полной мере лично мне 
не удалось. К нашему столу бук-
вально приползла Милена, ко-
торая смотрела на яства и сер-
вировку с ужасом. 

-Катя, - прошептала несчаст-
ная, - ты мне не поможешь? – У 
Милены тряслись руки, и  даже 
налить себе самостоятельно 
воды не получалось. Я поняла, 
что ситуация приняла угрожа-
ющие размеры и сразу обрати-
лась за помощью к нашей экс-
курсоводше. Ольга не пришла 
в восторг, мягко говоря, ужин 
и приятное общение интере-
совали её несравнимо более, 
нежели неприятное происше-

ствие с туристкой – к тому же 
молодой и ещё недавно весьма 
резвой. 

-Вызывайте врача по стра-
ховке. Не бойтесь, они знают 
английский, моих услуг по пе-
реводу не потребуется, - отру-
била полиглотка, владеющая 
восемью языками. На кой они 
тебе, эти языки, если ты даже 
на родном русском не желаешь 
сказать хотя бы доброе слово?

-Это всё? – Резко спросила я.
-Ты знаешь мой сотовый. 

Если что – наберите, конечно, 
- замела Ольга хвостом, - мы, 
правда, уезжаем смотреть ноч-
ной Рим…

-Идём звонить. -  К Ольге мне 
больше обращаться не хоте-
лось. Она знала, что мы не по-
звоним, будем выкручиваться 
сами. Смысла в звонке с мо-
сковского сотового на итальян-
ский не было –   стоимость ро-
уминга просто чудовищна, а 
пополнить счёт в незнакомой 
стране не так просто.

«ВЫ ДОЛЖНЫ МНЕ  
ЗА УСЛУГИ 240 ЕВРО»

Мы зашли в номер, Милена 
рухнула на кровать. Было вид-
но, что она в панике. Я быстро 
набрала номер нашей страхо-
вой компании. Из этических 
соображений не могу, к  сожа-
лению, назвать её, но всем сво-
им друзьям и знакомым я от-
советовала в неё когда-либо 
обращаться – именно в Италии 
мне пришлось практически на 
собственном опыте убедить-
ся, что страховым компаниям 
на нас и наши трудности аб-
солютно плевать. Они крайне 
неохотно расстаются с деньга-
ми. Они не будут брать трубки 
(а звонить надо – чтобы полу-
чить компенсацию в России - 
только со стационарного те-
лефона в отеле, а на рецепции 
потом при выезде оплатить 
услугу и взять чек – его потом 
и предъявить в России), потом 
станут тянуть время и не вызы-
вать вам врача; они будут гово-
рить, что «ваш случай не стра-
ховой и разбирайтесь сами, 
что наверняка ваше заболева-
ние хроническое, и вы тут про-
сто валяете дурака»… 

Но я была настырной. 
Представилась. Объяснила, что 
журналист, что со мной надо 
разговаривать иначе и не от-
бояриваться, как от назойли-
вой мухи, что дело плохо, и мы 
нуждаемся в помощи. В такие 
моменты особенно сильно по-

нимаешь, как хрупка человече-
ская жизнь, вспоминаешь пред-
упреждения врачей о том, что 
инсульт перестал быть уделом 
пожилых людей, что в России 
всего надо добиваться потом и 
кровью, иначе никак…

Я позвонила Юльке. 
-Не паникуйте. Я уверена, что 

всё кончится хорошо, – твёрдо 
произнесла Джулия. От её го-
лоса сразу стало легче. – У меня 
есть итальянская симка, спро-
си у доктореллы его сотовый, 
вышли мне, я наберу его сама 
и мы пообщаемся. Вытрясу из 
него всё, что можно. До его на-
значений лучше ничего не при-
нимайте, Милене надо лежать, 
завтра никакого Ватикана.

 …Через два часа к нам в дверь 
постучали. На пороге сто-
ял мужчина в тёмном пиджа-
ке и джинсах, с чемоданчиком. 
Менее всего «дотторе Симоне 
Манфределли», как явствова-
ло из его карточки, напоминал 
эскулапа. Он едва мог говорить 
по-английски, был явно испу-
ган – как же, пациентка ино-
странка! - и крайне осторо-
жен. Телефон дал сразу, а вот 
мою «манжетку» отверг, выу-
див из глубин айболитовского 
чемоданчика тонометр времён 
моей прабабушки. Показания 
обоих приборов, впрочем, со-
впали. 158 /120, пульс под 130. 
Мила рыдала. Кошмар никак 
не хотел заканчиваться. Мы не 
знали, что завтра кошмар при-
мет совсем иные размеры. 

-Выпишите рецепт. Я уже 
сейчас пойду в аптеку. Всё, что 
она принимала до сей минуты, 
не подействовало.

-Оно и не подействует, при 
ваших-то нагрузках с утра до 
ночи. Женщина совсем мо-
лодая, нужно понять причи-
ну скачков давления в таком 
возрасте. 

Доктор уколол Миленку, 
как потом выяснилось, диуре-
тиком, который продаётся в 
Италии под другой торговой 
маркой. Его же и выписал по 
рецепту (кстати, даже если вы 
будете умирать от боли в евро-
пейской аптеке прямо на глазах 
у провизора, и у вас не будет ре-
цепта на какой-нибудь жалкий 
цитрамон, провизор вам его 
всё равно не продаст – правила 
зверские, и их никто не нару-
шает, допинг-контроль свиреп-
ствует). Бедняга безостановоч-
но шастала в туалет, а давление 
держалось на прежней отмет-
ке. В Ватикан я уехала с тяжё-

лым сердцем. На рецепции до-
говорилась, что сожительнице 
моей принесут ужин в номер. 
Всё-таки хотя бы раз в три дня 
надо бы и куснуть!

Вечером ситуация ста-
ла только хуже. В страховой, 
правда, были куда вежливее и 
доктора прислали уже через 
час. Кудрявый длинный мака-
ронник – также в джинсах и 
тёмном пиджаке - выскочил 
словно из фильма Рязанова 
«Приключения итальянцев в 
России». Моя память не удержа-
ла его имени, а вот его типич-
но южная болтливость вывела 
из себя. Толку от докторишки 
не было никакого, но собирая 
чемоданчик и сделав – по тра-
диции укол диуретика (види-
мо, любимое лекарство в этой 
стране) – гиппократ внезап-
но озвучил цифру в 240 евро, 
которую Мила должна ему за 
приём. Это был удар под дых. 
Милена посинела на глазах. Я 
знала, что кэш у неё был прак-
тически на исходе, я к концу 
поездки также не располага-
ла наличностью, а если что-то 
хотелось приобрести или пе-

рекусить, платила кредиткой, 
а идти на ночь глядя по гости-
ничным номерам с протянутой 
рукой было просто невозмож-
но –  к концу поездки все были 
на мели. Да и фанат мочегон-
ных средств никак не мог при-
нять у нас безналичную оплату, 
более того, он вообще не дол-
жен был её требовать – за всё 
платила наша страховая! Мила 
– а вместе с ней и я – попали в 
историю! Мне уже виделись ре-
шётки римской тюрьмы, кара-
бинеры и Бог знает что ещё. 

И начались утомительные 
препирательства. «Вы долж-
ны мне 240 евро». «Нет, дядя, не 
должны и не заплатим. У нас их 
к тому же ещё и нет». Это дли-
лось больше часа. И случилось 
чудо! Итальяшка понял, что мы 
на самом деле бедны как цер-
ковные мыши и внезапно по-
прощавшись, ушёл. Я не верила 
своему счастью. Но следующим 
утром, помогая Милене распла-
титься за звонки в Россию, пу-
гливо оглядывалась: а вдруг нас 
где-то поджидает полиция?

«А Я В РОССИЮ, 
ДОМОЙ ХОЧУ…»  

Завершая рассказ, не могу 
не остановиться на знамени-
той падающей Пизанской баш-
не, которая вся словно состо-
ит из резного кружева. Автор 
проекта так и остался неиз-
вестен. Проект башни был 

ошибочен с самого начала — 
сочетание маленького, трех-
метрового, фундамента и мяг-
кой почвы привело к тому, что, 
после строительства третье-
го этажа (1178), башня накло-
нилась. Башня – памятник Х11 
века, часть целого религиозно-
го комплекса в городе Пиза, на-
столько прекрасна, что вызы-
вала бы жгучий интерес, даже 
если бы и не падала вовсе. Но 
этот опасный наклон прида-
ет ей особый шарм. Упадёт? Не 
упадёт? На этот вопрос нет од-
нозначного ответа. 

…Мы мчались в Римини. 
Милка приходила в себя. Вся 
группа интересовалась, как у 
нас дела, наперебой предлага-
ли разные снадобья. Ольга вы-
глядела виноватой. 

-Мы обязательно заедем по 
пути в Тиволи, мне удалось 
это устроить, - сказала она из-
виняющимся голосом. – Вижу, 
с Милой всё ОК? Я была увере-
на, что…

От Ольги я просто отверну-
лась. Хотя за Тиволи ей всё-таки 
спасибо. В нашей программе 
этот городок, если честно, не 

стоял, и пилить бы нам от Рима 
до Римини пять часов без оста-
новки (заправки не в счёт), если 
бы не возможность попасть на 
изумительную Виллу д’Эсте - 
памятник Всемирного насле-
дия ЮНЕСКО, которую возвёл 
в 1549 году кардинал Ипполито 
д’Эсте, сын той самой знаме-
нитой красавицы Лукреции 
Борджиа, опечаленный тем, 
что ему не удалось стать Папой 
Римским. Это вилла совершен-
но невероятной красоты, с ка-
скадными фонтанами – их 
здесь целая тысяча, и, несмотря 
на седую древность, всё ухоже-
но, всё цветёт, фонтаны рабо-
тают – ты просто словно ока-
зываешься в древней сказке. 
Того и гляди, покажется где-то 
вдали фигура римского кесаря, 
который приехал со свитою к 
кардиналу в гости – запросто, 
без огласки, на выходные… 

Расставались в Домодедове 
не сразу. За мной приехал муж, 
многие туристки из регионов 
ждали в аэропорту внутренние 
авиарейсы. На паспортном кон-
троле я хотя бы на какое-то вре-
мя почти выкинула Италию из 
головы. Мы с мужем уже прак-
тически вышли из аэропорта, 
как вдруг нас догнала Милена 
и почти со слезами бросилась 
мне на шею. «Если бы не ты!...»

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

ПРИКЛЮЧЕНИЯ РУССКИХ В ИТАЛИИ
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В последнее воскресение июня в 
Истре проходило празднование Дня 
молодежи. 

Одним из многочисленных празднич-
ных мест был Мироносицкий храм. Клирик 
храма священник Александр Фомушкин, 
член Епархиального отдела по работе с 
молодежью в Истринском благочинии, и 
Елена Бузлаева, начальник отдела по моло-
дежной политике совместно со студентами 
Истринского профколледжа организова-
ли спортивные игры и эстафеты для моло-
дых семей с детьми на территории храма. 
Перед соревнованиями священнослужи-
тель отслужил молебен, после которого 
сказал приветственное слово и поздравил 
всех с праздником. Пока проходили состя-
зания, все желающие имели возможность 
пообщаться со священником в непринуж-
денной обстановке. Праздник прошел в те-
плой, дружеской атмосфере.

ЮБИЛЕЙ

Пятого июля в 11-том 
Специализированном батальоне 
1-го Спецполка ДПС «Северный»  
состоялось празднование 75-й 
годовщины образования службы 
ГАИ-ГИБДД. 

По приглашению командира бата-
льона подполковника полиции Сергея 
Скочилова в этом торжественном меро-
приятии приняли участие отец благочин-
ный, глава Истры Юрий Савельев и другие. 
Священнослужитель в своем слове отметил 
особую важность служения сотрудников 
по обеспечению безопасности дорожного 
движения и пожелал всем крепкого здоро-
вья и помощи Божией. От благочиния отец 
Димитрий преподнес в дар батальону ико-
ну святителя Николая Чудотворца, а особо 
потрудившимся сотрудникам иконы но-
вомучеников и исповедников Российских 
Истринской земли. В завершение меропри-
ятия обсуждались планы дальнейшего вза-
имодействия духовенства благочиния и со-
трудников дорожно-патрульной службы.  

В этом году мы отметили 
горький юбилей – 25 лет с 
момента чернобыльской 
трагедии.  Русская 
православная Церковь 
возносит молитвы о жертвах 
аварии на АЭС с первых же 
дней. В память о погибших 
при катастрофе и от 
радиоактивного заражения, 
во здравие выживших не 
так давно была написана 
икона «Чернобыльский Спас», 
уникальность которой в том, 
что впервые в православии 
рядом с ликами святых 
изображены люди. 

К
ак рассказал нам ветеран-
чернобылец Александр 
Баев, о котором мы неод-

нократно рассказывали на стра-
ницах нашего издания, «замысел 
создания такой иконы пришёл 
Юрию Андрееву, посвятившему 
свою жизнь ядерной энергетике, 
а во время аварии получившему 

огромную дозу радиоактивного 
облучения. Икона много раз явля-
лась ему во сне, однако он считал 
ее создание непостижимой меч-
той и в каком-то роде даже ере-
сью. Но однажды он спросил у ми-
трополита Киевского Владимира, 
возможно ли всё-таки её созда-
ние? Чужой крови чернобыльцы 
не пролили ни капли, а вот своей 
не пожалели. Владыка сразу дал 
благословение иконописцу на на-
писание иконы».

И пришло решение: в верх-
ней части образа будут распо-
ложены фигуры Богородицы, 
Иисуса Христа и архистратига 
Михаила – он ведет человече-
скую Божию рать живых и мерт-
вых чернобыльцев. В нижней 
части иконы, на переднем пла-
не чернобыльская сосна – образ 
реальный, не придуманный че-
ловеком. Она похожа и на крест, 
и на тризуб, который является 
гербом Украины. Во время во-
йны фашисты-каратели веша-
ли советских партизан   именно 
на этом дереве, их мучениче-
ская смерть дала сосне чудес-
ную силу. Сосна стоит почти на 
линии, соединяющий 4-й ава-
рийный блок с Припятью. После 
взрыва на ЧАЭС справа и сле-
ва от Припяти прошли два сле-
да выбросов, которые накры-
ли кладбище, больницу, гаражи, 
производственную зону, пожар-
ное депо. Сосна стояла в зоне 
этого «рыжего леса», в месте 
очень плотного загрязнения – 
от 100 до 1200 Р/ч. Во время лик-
видации весь лес был захоронен, 
а сосну с окружающими ее во-
инскими обелисками оставили. 
Дерево стало символом черно-
быльской трагедии. Ему и отве-

дено центральное место в ниж-
ней части иконы.

Слева от него изображе-
ны души умерших чернобыль-
цев, справа – ликвидаторы 
аварии: пожарный в респира-
торе, работник станции, лет-
чик, медсестра. На горизонте, за 
очертаниями саркофага, видне-
ется зарево восхода, в небе ле-
тит звезда Полынь. На заднем 
плане – земля обожженная, на 
переднем – зеленая, оживаю-
щая. Этот образ стал утешени-
ем чернобыльцам, его признали 

и стали считать своим во мно-
гих украинских семьях, ведь 
трагедия Чернобыля по боль-
шому счету коснулась каждого. 
Икона помогает раненой черно-
быльской земле. Крестные ходы 
«Чернобыльского Спаса» сопро-
вождаются чудесными явления-
ми и исцелениями. С изображе-
нием иконы чернобыльцы идут 
на сложные хирургические опе-
рации, кладут ее больным детям 
под подушку.

МИЛОСЕРДИЕ

ЧЕРНОБЫЛЬСКИЙ СПАС

ИЗ ИСТОРИИ

По инициативе Союза 
«Чернобыль Украины» был на-
писан точный список ико-
ны «Чернобыльский Спас» для 
храма Христа Спасителя – дар 
чернобыльцев Украины чер-
нобыльцам России. Желание 
передать список иконы 30 июня 
2004 года поддержал и благо-
словил Святейший Патриарх 
Московский и всея Руси Алексий 
II.

Чернобыльская катастро-
фа – это испытание, данное 
Господом, чтобы предостеречь 
человека от более страшных 
ошибок. Человек по незнанию, 
беспечности и жадности может стать опасным для всей живой зем-
ли. Но Бог дает испытание тем, кто в состоянии с ним справится. 
Чернобыльцы-спасатели заслужили высшую награду, возможную на 
земле, - быть приравненными к Божией рати.

Именно Александр Алексеевич Баев – «Ликвидатор 86» - обраща-
ется к жителям Истринского края и села Рождествено, представите-
лям организации «Союз Инвалидов Чернобыля», его коллегам из ор-
ганизации ветеранов «Боевое братство», ветеранам военной службы, 
предпринимателям и имущим людям за помощью в сборе средств 
на написание  иконы «Чернобыльский спас» для храма Рождества в 
с. Рождествено. 

…в Истринском благочинии 
состоялся ряд торжественных 
мероприятий. Напомним, 
что именно восьмого июля 
Русская Православная Церковь 
праздновала память святых 
благоверных князей Петра 
и Февронии. В нашем крае 
специально к празднику 
оформили несколько стендов 
в защиту семейных ценностей 
в ДК Истры и Дедовска, в 
Дедовском филиале РГСУ и на 
мессионерско-катехизаторском 
стенде Георгиевского храма. 

Всего лишь четвертый год в на-
шей стране отмечается этот празд-
ник, а православные люди уже поч-
ти восемь столетий почитают память 
Святых благоверных князей Петра 
и Февронию Муромских, чей брак 
считается образцом христианского 
супружества. 

Начался день с богослуже-
ния в Дедовском храме Георгия 
Победоносца, которое совершил бла-
гочинный, протоиерей Димитрий 
Подорванов, в сослужении духовен-
ства. На совместной молитве также 
присутствовали директор Дедовского 
филиала Любовь Рогачева   с препо-
давателями и учениками, молодёжь 
и многочисленные прихожане. По 

окончании молитвы всех присутству-
ющих окропили святой водой, и каж-
дый получил свежий номер газеты 
«Духовная Нива». Затем праздник пе-
реместился в городской ДК, где состо-
ялся концерт, на котором чествовали 
многодетные семьи, а также поздра-
вили «ветеранов» семейной жизни, 
проживших в браке более 60 лет.  

…Открывается семейный альбом – 
фотографии в нём словно нити, кото-
рые связывают праздники и будни: на 
этих снимках самые дорогие момен-
ты жизни, улыбки родных и близких 
людей. Гостям праздника посчастли-
вилось заглянуть в семейные истории 

четырех крепких и дружных семей, 
перелистать страницы личных альбо-
мов, этих реликвий, драгоценностей. 
Начало знакомства – с альбома пре-
красной и большой семьи Царьковых. 
Как говорят сами Царьковы, их семья 
состоит из двух половинок – Царьковы 
и Заботновы. Но сложившись, эти две 
половинки стали единым целым. Вот 
их альбом. После видео–заставки чле-
ны семьи поднялись на сцену, где по-
лучили цветы и памятные подар-
ки.  Две огромные вазы с ромашками 
украсили сцену не случайно, ведь 
этот июльский цветок – нежный сим-
вол праздника.     

Поздравить всех присутствующих с 
Днём семьи, любви и верности и поже-
лать любви и удачи, счастливых бра-
ков, золотых и бриллиантовых сва-
деб и настоящего счастья приехали 
глава городского поселения Дедовск 
Александр Рогачев и Благочинный 
церквей Истринского округа и на-
стоятель храма Георгия Победоносца 
отец  Димитрий. 

Пришло время открыть еще одну 
семейную реликвию – альбом прото-
иерея Александра Орлова, священни-
ка храма Рождества Иоанна Предтечи 
села Садки. После чествования и на-
граждения на сцене выступил хор ве-
теранов Дедовского КДК. Для каждо-
го из нас семья – это что–то свое. Для 
одних – это детский смех, теплая ла-
донь мамы, добрые сказки бабуш-
ки или строгое наставление отца… 
Для других – множество семейных 
праздников, незабываемый аромат 
родительского дома. Семейный аль-
бом Барышевых – это яркие краски и 
счастливые детские лица! Ведь какое 
счастье, когда в семейных альбомах 
с многочисленных фотографий гля-
дят улыбчивые детские лица! Семью 
Барышевых поздравил коллектив 
бального танца, исполнивший люби-
мый всеми поколениями вальс. 

Семейный альбом Малыхиных 
– необъятный от количества стра-

ниц и фотографий. Зоя Ивановна 
и Евгений Александрович совсем 
недавно, 5 июля, отметили брил-
лиантовую свадьбу – 60-летие со-
вместной жизни. Для них прозву-
чала песня «Лебединая верность» 
в исполнении Алексея Белова. 
Отличное настроение праздни-
ка создали выступающие  – образ-
цовая хореографическая студия 
«Родник», детский фольклорный 
ансамбль «Забавушка», вокально–
инструментальный ансамбль 
«Экипаж», песни в исполнении 
Юлии Сотниковой. На протяжении 
всего концерта не раз восхвалялась 
крепкая и дружная семья, и так хо-
чется, чтобы про всех присутству-
ющих говорили друзья: «Какая хо-
рошая Ваша семья»!  

Во второй половине дня празд-
ничный молебен ещё более много-
численным собором духовенства 
был совершен в Вознесенском храме 
Истры. По завершении священнос-
лужители, члены администрации 
района  и прихожане прошли крест-
ным ходом к зданию Истринского 
ДК, на площади перед которым была 
прочитана молитва святым Петру и 
Февронии и возглашены многоле-
тия. Состоялся праздничный кон-
церт, о котором мы также подробно 
рассказали в этом номере.  

Полосу подготовили Екатерина КАПРАЛОВА и Ирина ПРОНЬКИНА, информацию и фотоматериалы предоставили Благочиние и Александр БАЕВ

СОБЫТИЕ

В День семьи, любви и верности
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НЕОЖИДАННЫЙ ЗВОНОК 
ИЗ ГЕРМАНИИ

«Мы сотрудничаем с извест-
ной международной организацией 
Friedensdorf International, которая 
транспортирует в Германию тяже-
лобольных или раненых детей из 
горячих точек или беднейших стран 
со всей планеты, чтобы те смогли 
пройти срочное и качественное ле-
чение, которое будет проходить в 
международном медицинском цен-
тре в городе Оберхаузен», - расска-
зывает Мартин Криг. С немецкой 
стороны организаторами акции 
выступили также Генеральное кон-
сульство ФРГ в Екатеринбурге и 
Ассоциация выпускников прези-
дентской программы. В России 
проект поддерживает Российское 
Управленческое Сообщество. 

О приезде немецких гостей мы 
узнали из звонка Натальи Вентцель, 
коллеги-журналиста, которая уже 
несколько лет живёт в Германии и 
сотрудничает с Friedensdorf, лично 
зная Мартина, Хартмута и Фолькера. 
Она, участвуя в организации вело-
пробега, помогая немцам ориенти-
роваться в России, выяснила через 
интернет координаты ТРК «Истра» 
и нашего издания, и просто созво-

нилась с нами. Было так интересно 
и неожиданно получить звонок из 
Германии, который означал в бли-
жайшем будущем весьма интерес-
ное общение!

… Раннее утро. Немцы, перено-
чевав в «Ливадии», уже, в принци-
пе, готовы отправляться дальше. 
Велосипеды, как и их хозяева, по 
всей видимости, тоже неплохо от-
дохнули и тоже стремятся в путь. 
Мы встречаемся у гостиницы: го-
сти уже оплатили номер, наскоро 
позавтракали извечными сосиска-
ми с горошком и готовы отпра-
виться с нами в городской парк, где 
телевизионщикам нравятся пленэ-
ры. День солнечный, немного про-
хладно; идея поставить немецких 
гостей (чьи отцы наверняка воева-
ли на Восточном фронте) для ка-
меры напротив памятника совет-
скому самолёту времён Великой 
Отечественной пришла в голову 
как-то сразу нам всем. Держу в ру-
ках сувенир, подаренный редакции 
Мартином Кригом: сердце с крас-

ным, мигающим огоньком – сим-
вол неравнодушия. Пока коллеги 
из истринской телекомпании уста-
навливают съёмочное оборудова-
ние, разглядываю гостей. Немцы 
выглядят так, как им и положено: 
уверенные в себе, подтянутые, мо-
ложавые, с явным курортным зага-
ром, довольные собой и окружаю-
щим миром. Их не спутаешь ни с 
французами, ни с голландцами или 
англичанами, ни с итальянцами… 
Немцы другие. Вы замечали, что в 
толпе туристов гостей из фатер-
лянда видно сразу? У них на челе 
крупными буквами написано слово 
«благополучие». Нет, скорее слово-
сочетание «нерушимое благополу-
чие». В России людей с таким выра-
жением лиц вы не встретите даже 
среди обеспеченной прослойки. 
У русских нуворишей иной взгляд 
– человека, урвавшего жирный ку-
сок и знающего: бог дал, бог взял: 
в любой момент можно всё поте-
рять. Ведь истинное благополучие 
выражается совсем не в дензнаках, 
а в уверенности в завтрашнем дне: 
В Германии эта самая уверенность 
стала результатом большой со-
вместной работы в послевоенные 
десятилетия немецкого правитель-

ства и немецкого же народонаселе-
ния, которые друг другу доверяют 
и друг друга уважают. Невероятно, 
правда? Нам такое даже во сне не 
пригрезится.

ПОМОГАЯ ДРУГИМ, 
МЫ ДЕЛАЕМ СВОЮ ЖИЗНЬ 

ЛУЧШЕ
Эту акцию немецкие предприни-

матели затеяли вовсе не из-за про-
паганды здорового образа жизни, 
хотя вид у немцев бодрый. Цель - 
собрать по пути следования как 
можно больше средств для органи-
зации Фриденсдорф. За день спор-
тсмены, бывает, проезжают по 160 
километров. По их подсчетам, при 
средней скорости 20 кэмэ в час и 
пульсе 120 ударов в минуту серд-

це одного участника за весь путь 
сделает более двух миллионов уда-
ров – и всё ради того, чтобы какой-
нибудь малыш, который еще вчера 
вздрагивал от звука разрывающих-
ся снарядов, смог, наконец, улыб-
нуться. Впрочем, есть ли на земле 
миссия важнее, чем помощь обе-
здоленным детям?

- Смысл таких акций в широ-
ком смысле, это всегда – контакты 
с людьми. Чем больше мы общаем-
ся, тем меньше между нами непо-
нимания. Более того, помогая дру-
гим, мы делаем собственную жизнь 
другой, она обретает новый смысл. 
Помогая другим, облегчая им су-
ществование, мы сами становимся 
счастливее – этот факт давно до-
казан всей мировой наукой, – гово-
рит социальный работник Хартмут 
Бёгель. Ему 44 года, он самый моло-
дой участник велопробега, воспи-
тывает двоих детей. С удовольстви-
ем поддержал идею Мартина Крига, 
ему нравится изучать другие стра-
ны, знакомиться с людьми, прино-
сить пользу. Хартмут, кстати, по-
казался мне самым общительным 
и позитивным. Возможно потому, 
что он моложе, а скорее всего из-
за профессии: люди из социальных 
служб иначе смотрят на мир, как-то 
добрее, снисходительнее что ли. 

- В Германии ежегодный оплачи-
ваемый отпуск составляет 30 дней, 
и большую его часть мы посвяти-
ли пробегу. Конечно то, что Россия 

славится гостеприимством, полно-
стью подтвердилось в этой поездке. 
– Отмечает 47-летний предприни-
матель, живущий на юге Германии 
Фолькер Майлах. - Да, мы живём в 
одной из самых благополучных 
стран Европы – лидера Евросоюза 
Германии, и наша жизнь упорядоче-
на, мы уверены в будущем. Но мил-
лионы людей живут совсем не так. 
Счастья и достатка в мире на всех 
не хватает, жизнь порой устроена 
несправедливо, в мире горя и боли 
куда больше, чем радости и созида-
ния. Считаю, что я обязан помочь 
тому, кому пришлось в жизни хуже 
– куда хуже! – чем мне. 

«МОЙ ОТЕЦ ВОЕВАЛ 
СОВСЕМ ЮНЫМ»

- Особенно больно говорить о 
детях, чьи нежные жизни война так 
страшно изувечила. Их травмы чу-
довищны. Когда истерзано, изране-
но тело взрослого человека – это 
всегда вызывает жалость, боль, мо-
ральные страдания, но когда ви-
дишь истерзанного ребёнка… Это 
потрясает, это убивает, это лиша-
ет покоя. Ты больше не можешь 
жить как прежде, ты стал другим. 
- Уверен Мартин Криг. Для него, 
кстати, это третий пробег и скорее 
всего, последний - ему уже за 60 и 
совершать такие вояжи становится 
всё сложнее, но «завязывать» с бла-
готворительностью Мартин и не 
собирается. Мы, конечно, не могли 
не затронуть тему войны, хотя под-
бирались к ней долго. Сразу начи-
нать беседу с этой по-прежнему бо-
лезненной для обеих сторон темы 
не стали, хотя и избегать разгово-
ра о войне не следовало. Тем более 
здесь, на земле, истерзанной не-

мецкими бомбами, политой кро-
вью замученных, убитых, искале-
ченных соотечественников… Здесь 
и фашистская Германия потеряла 
многих истинных арийцев – и про-
стых служак, и опытных садистов-
эсесовцев и совсем молодых парней, 
которых просто погнали на бойню: 
и попробовали бы они увернуться! 
Уже ближе к концу войны тех, кто 
пытался уклониться от «почётной» 
службы на Восточном фронте, ве-
шали прямо на улицах Берлина: на 
груди у юношей висели таблички: 
«он не верил в победу Германии».  

- В период нашего пробега мы по-
сетили очень много памятников 
погибшим в войне; возлагали цве-
ты, поклонились павшим солдатам. 
Ваша Истра, с которой мы, при от-
сутствии должного времени, не су-
мели познакомиться ближе, про-
изводит впечатление ухоженного 
места, о котором заботятся, - отме-
тил Мартин Криг. Что ж, такое при-
знание из уст немца дорогого стоит. 
– И я знаю, что именно Истра силь-
но пострадала во время войны. У 
меня была очень волнующая встре-
ча в Казани с одним предпринима-
телем, в разговоре с которым мы вы-
яснили, что наши отцы участвовали 
в войне, когда им было всего по 17 
лет, оба были почти что детьми, но 
должны были идти в бой. У наших 
отцов была похищена юность. Мы 
познакомились с жителем Казани 
ближе и теперь очень симпатизи-
руем друг другу. Я искренне верю, 
что русские и немцы больше никог-
да не будут воевать, а единственное 
место, где борьба друг против друга 
уместна – это спортивная арена.  

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

«КОГДА Я ВПЕРВЫЕ УВИДЕЛ ИЗРАНЕННОГО РЕБЁНКА,  
ТО ПОНЯЛ, ЧТО МОЯ ЖИЗНЬ ИЗМЕНИЛАСЬ НАВСЕГДА»  

Недавно через Истринский район проходил уникальный благотворительный международный велопробег 
немецких бизнесменов   

Мартин Криг, Хартмут Бёгель и Фолькер Майлах начали своё 
необычное путешествие на велосипедах третьего июня в 
Екатеринбурге, а завершили его третьего июля во французской 
Нормандии - той самой провинции, которая больше других 
пострадала в период фашистской оккупации. Нам удалось 
встретиться и побеседовать с немецкими гостями - участниками 
велопробега «Сердце во имя мира»: оказывается, они преодолели 
тысячи километров вовсе не ради удовольствия или спортивного 
интереса. 

За организацию интервью благодарим руководство ТРК 
«Истра» и Истринской школы № 2, в частности огромное спа-
сибо педагогу этой школы Людмиле Валентиновне Муратовой: 
её блестящий немецкий позволил нам общаться с иностранны-
ми гостями без помех. 

АКТУАЛЬНО

Ставить рекорды ради счастья детей, пострадавших во время во-
оружённых конфликтов,    стало для Мартина Крига – руководи-
теля фирмы, занимающейся программным обеспечением, - тра-
дицией. Несмотря на большую занятость, бизнесмен уже десять 
лет активно участвует в благотворительных спортивных акци-
ях. Велопробег «Сердце во имя мира 2011» стартовал из столицы 
Среднего Урала не случайно: это историческое место, связанное 
со многими вехами истории двадцатого столетия. Далее маршрут 
проходил через населенные пункты России, которые помнят со-
бытия Второй мировой.  
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ПРОДАЖА КУР-МОЛОДОК, НЕСУШЕК, 
УТЯТ, ГУСЯТ, БРОЙЛЕРНЫХ ЦЫПЛЯТ из 
фермерского хозяйства Ярославля:  в 
Истре – 15.00; в Снегирях (у почты) -  15.40; в 
Дедовске - 16.00, в  Павловской Слободе – 17.00; (у почты) 
и в с. Петрово Дальнее – 17.30. Тел. 8-903-638-02-06 

РЕКЛАМА

СКАНВОРД

Составитель 
Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ,  

верстка 
Ларисы  КУЗНЕЦОВОЙ

По  горизонтали:  

Рож де с т в енс к а я , 

коло, дух, Седокова, 

«Рыболов», донор, 

Таиланд, Ле, АМО, 

до, Бангкок, са-

трап, Нексе, Пеле, 

Кук, ситро, колонок, 

Андрей. 

По вертикали: Еда, 

дом, Оно, Коко, стек, 

Осло, орда, Лев, от-

вал, депо, трап, 

песо, лик, люнет, Ра, 

Никсон, кондор, бе-

кар, як, Хабенский, 

соло, век.
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ОПРОС НЕДЕЛИ

Анна и Виктор Косенковы, Истра:
-Нам в этом году вряд ли удастся отдохнуть 

где-то за рубежом, финансы поют романсы, и ка-
залось бы, жаркое лето должно нас обрадовать, 
ведь можно позагорать, покупаться на водохра-
нилище, побыть на природе… Но с прошлого 
года нас теперь радуют исключительно дожди! 
Мы очень боялись, что снова начнуться пожары, 
будет дым... Но, по-моему, это не должно повто-
риться. Сейчас, правда, установилась довольно 
жаркая погода, но практически пол-лета уже по-
зади, было много осадков, и ситуация не должна 
резко ухудшиться, во всяком случае на это хоте-
лось бы рассчитывать. Мы оба с мужем отмети-
ли, что после того памятного лета наше здоро-
вье стало требовать особой заботы.

Виктор Сатаров, Истра:
-Недавно с моей девушкой сыграли свадьбу. 

Мы давно встречаемся, нам обоим по тридцать, 
и в принципе, хочется уже родить наследников. 
Но незадолго до свадьбы всё чуть не расстрои-
лось. Объявили родителям о своём желании так 
сказать узаконить отношения в скромной об-
становке. Планировали поехать в свадебное пу-
тешествие в Турцию, ну и конечно, задумались о 
кредите на квартиру, ведь жить на территории 
мамы с папой или постоянно снимать жильё 
бесперспективно. Нам казалось, мы уже взрос-
лые, самостоятельные люди, и можем принимать 
решения и нести за них ответственность. Но ро-
дители с обеих сторон воспротивились и зая-
вили: свадьба (настоящая) бывает раз в жизни, 
и отметить её надо с размахом – а деньги най-
дём. Ну, чтобы «всё, как у людей». Несовпадения 
во взглядах отцов и детей стали причиной дли-
тельного конфликта.  Сейчас всё уже позади, 
«стороны» нашли компромисс, пошли на обо-
юдные уступки, но отношения с родителями 
стали более прохладными, что-ли.  Тем не ме-
нее, я уверен – жить надо по средствам, стро-
ить жизнь самостоятельно, а своя жилплощадь, 
пусть и взятая в кредит, лучше свадьбы «с раз-
махом», которая вовсе не гарантирует счастья. 
Главное – то есть реальная совместная жизнь - 
начинается после свадьбы. 

Подготовила 
Екатерина КАПРАЛОВА

ПОЕЗДКА

Экскурсии для односельчан

Жители села Новопетровское благодарны 
работникам Новопетровской  детской библиотеки 
за их просветительскую работу среди населения 
нашего села. 

Благодаря их активной организационной работе мы 
посетили много культурных и исторических мест России. 
Совсем недавно посетили город Ярославль и имение Н.А. 
Некрасова «Карабиха», Переславль Залесский. В этом году 
исполняется 90 лет музею заповеднику Л.Н. Толстого 
«Ясная поляна». Такая дата также не прошла мимо внима-
ния наших организаторов. Это замечательное место по-
сетили 40 жителей нашего села. Они познакомились с 
жизнью великого писателя. Нас поразила духовная об-
становка музея. Там сохранено всё в том же состоянии, 
как было в последние годы жизни писателя и его семьи. 
Подлинные вещи, здания, сады. Посетив эту усадьбу, мы 
как будто побывали в том далёком времени, вдохнули ту 
атмосферу, в которой жил и творил Л. Н. Толстой. 

С благодарностью семья Доровских, 
Евдокимовых, Максимовых, 

Кустовых, Сашиных. 

Отцовский дом. Сад цветёт, всег-
да ухожен... Родное гнездо! 

Хозяин не стал представляться.
 - Просто, - говорит,  – Юрий. 
Нет-нет,  да и увидишь, как 

он собирается в дорогу -  охот-
ник! Строгая вышколенная  Лайка 
обычно рядом, но в этот день её 
почему-то нет. А снимок не сде-
лать нельзя: машина–то у Юрия – 
как филиал маленького зоологи-
ческого музея! Вальдшнеп, бекас, 
енот, бобёр... Шкурки на сиденьях, 
чучела птиц – перед стеклами. 
Такое автор видит впервые...

Что останавливает внимание? – 
Человек – живёт. Дышит полной 
грудью. 

Рассказываю: у меня тоже 
есть знакомый охотник. Бросил 
Москву и уехал на Смоленщину. А 
когда жили рядом, всегда удивля-
ли его рассказы о собаках. Володя 
Соганик,  (сегодня -  эксперт все-
российской категории, а тогда 

просто москвич, владелец двух со-
бак, дратхара и курцхаара), расска-
зывал о них как о святых, и помнит-
ся,  однажды даже сказал: с нами 
ездит на охоту один престарелый 
москвич, так он когда о своей со-
баке говорит, то чуть не плачет от 
умиления. И приводит пример: на 
охоте пришли заночевать  в дере-
венской избе. Расположились, уже 
чай заварили... А один пёс всё ни-
как не может устроится, беспоко-
ится, крутится… Потом нашёл ста-
рую газету, принес её в зубах в эту 
самую комнату и устроился на ней 
с полным комфортом – не нравил-
ся ему, оказывается, не совсем чи-
стый, затопанный осенними  са-
погами пол…

Рассказы охотников, надо ду-
мать, бесконечны. Ждем  ваших. 

Антонина АПОЛЛОНОВА, 
фото автора

ЛЕТНЯЯ ЗАРИСОВКА

Пешком по Истре. 
Июльские открытки


